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FECHA: Agosto 02 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Árbol detuvo su loca carrera: sólo magullado” 

 
“Legalizar mariguana es algo lejano: Olvera” 

 “Legalizar mariguana no es el camino: FOR” 

 “Aeropuerto en Texcoco no impide el de Tizayuca” 

 
“A examen, tema del aborto: FOR” 

 
“Provoca cementera en el Mezquital ¡Daños ecológicos!” 

 
“Denunciar abusos de policías pide procurador” 

 
“IMPIDEN LINCHAMIENTO” 

 
“Más beneficios con Beneficios” 

 
“’En pleno’, gobierno al rescate de Michoacán” 

 
“Prende al DF la Mariguana” 

 “Crean acuerdo por Michoacán” 

 
“Entrara “en pleno” el gobierno federal a Michoacán: SG” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Trabajará el IEEH en errores detectados: Mejorar la logística, capacitación a ciudadanos y abatir el 
abstencionismo son algunas de las metas que pretende la Comisión de Organización del Instituto Estatal Electoral (IEEH); 
según su titular, José Ventura Corona Bruno, en estos comicios locales detectaron problemas técnicos y de coordinación 
que deben solucionar. ―Tuvimos algunos problemas con errores que no estaban bajo nuestro alcance, la mayoría en 
cuestiones técnicas y creo que faltó mayor coordinación con representantes de partidos, me refiero específicamente a las 

actas en sobres electorales; sin embargo, reconocemos la tecnología del Programa de Resultados Preliminares que abatió 
récords‖. Explicó que los principales percances surgen posiblemente a partir de la capacitación de funcionarios de casillas 
o instalación de mesas directivas, por ello la importancia de incentivar ejercicios de participación ciudadana, no 
necesariamente durante contiendas electorales. El IEEH promueve un programa alterno denominado ―Conoce tu 
Constitución‖ que adiestra a niños y jóvenes respecto al derecho de votar, así como participación en política. (Rosa 
Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Critica PRD aplicación de multas un año después de comicios 2012:  A una semana de que el Instituto 
Federal Electoral (IFE) diera a conocer los rebases en los gastos de campaña de la elección de 2012 –lista en la que 
aparecen siete legisladores federales priístas de Hidalgo– el PRD calificó como mañosa la entrega del informe cuando ya 
no se puede hacer nada por revertir los resultados. Aunque los partidos políticos serán multados por la violación a la Ley 
Electoral Federal, Arturo Sánchez Jiménez, presidente del sol azteca en Hidalgo, consideró que el IFE está sometido al 

gobierno federal para apoyar al PRI. El perredista criticó ―la falta de responsabilidad de los consejeros electorales, pues 
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―no cumplen con su obligación de verdaderamente velar por la democracia del país y están sometidos al gobierno 
(federal)‖. El dirigente consideró inútil que después de un año de la elección federal se multe a los partidos que, 
mediante sus candidatos, rebasaron los topes permitido por la ley electoral. ―(Ya) no se puede quitar a un diputado 
federal ni mucho menos al presidente de la república‖. Según la fiscalización del IFE, el diputado federal por Tula, José 
Antonio Rojo, quien desembolsó más de un millón 457 mil pesos extra, fue de los candidatos que más gastaron en 
campaña.  (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Pretende sol azteca afiliación de militantes antes de octubre: Gestionará el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo por más módulos de afiliación para incluir al mayor número de simpatizantes posible en el 
listado nominal amarillo antes de octubre, a fin de que voten en el proceso de renovación de comités municipales el 
próximo año. En 2014 el sol azteca seleccionará las 84 dirigencias municipales por mandato del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), proceso pendiente desde 2012 debido a los comicios del 7 de julio. Por ello, el 
Comité Ejecutivo Estatal exhortó a la Comisión Nacional de Afiliación que proporcione más módulos para cada 
demarcación, además de un programa itinerante a fin de llegar a municipios con difícil acceso y permanecer unos días en 
las cabeceras. El secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, explicó que los estatutos del partido 
establecen que los militantes con antigüedad mínima de seis meses podrán votar en procesos internos de selección y en 
octubre vence este plazo. ―Queremos dar certeza y garantía a todos los municipios, previo a que se cierre el listado 
nominal para la elección de dirigencias municipales, pedimos más módulos e itinerantes para que vote el mayor número 
de simpatizantes perredistas en Hidalgo‖. Aclaró que no hay metas específicas, pues la intención es que la ciudadanía 
acuda personalmente, sin coacción o de manera corporativa. Respecto a comités de base, la dirigencia estatal espera las 
resoluciones del Congreso Nacional a celebrarse en septiembre próximo, ahí los perredistas definirán convocatorias e 
incluso modificaciones a ciertos procesos de selección. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Definirán sanciones para los panistas indisciplinados: Convocó el Comité Directivo Estatal de Acción 
Nacional (PAN) a sesión extraordinaria para plantear las expulsiones de tres militantes activos y las posibles sanciones 
por la trifulca del pasado 26 de abril, durante la designación de candidatos plurinominales para la pasada contienda local, 
informó el presidente Alejandro Moreno Abud. En sesión ordinaria del CDE, los panistas determinaron que el próximo 15 
de agosto celebrarán una reunión para definir la situación o eventual expulsión del ex coordinador de los diputados 
locales, Damián Sosa, así como de militantes activos y ex candidatos del Partido Verde Ecologista (PVEM), Ángel Anaya 
Gómez y José Luis Ordaz Ríos, además decretarán las posibles sanciones para militantes albiazules que intentaron 

reventar una reunión de consejeros hidalguenses. ―Daremos un plazo de 15 días para convocar a sesión extraordinaria y 
analizar los casos de Damián Sosa y los otros militantes que actuaron en contra de los estatutos, en ese momento 
iniciará el proceso de sanción‖. Por otro lado, Moreno Abud informó sobre la convocatoria para la Asamblea Estatal 
Ordinaria del 27 de octubre, donde seleccionarán a 60 integrantes del Consejo Estatal. ―Debido al proceso electoral del 7 
de julio este proceso se pospuso, por ello realizarán asambleas municipales para definir a los delegados numerarios que 
participarán en esta Asamblea Estatal, ahí seleccionaremos a las 60 personas que integrarán esta instancia partidista‖. El 
dirigente panista propuso ante el CDE que conformaran el Consejo Estatal 60 militantes, en vez de 45, a fin de que todas 
las regiones tengan representatividad. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Síntesis-Diputado pide regularización de corralones: El diputado José Ramón Berganza Escorza señaló que el 
nuevo organismo operador del transporte estará obligado a vigilar la operación de los corralones, ya que argumentó, se 
cometen abusos contra los propietarios de las unidades infraccionadas o involucradas en todo tipo de incidente de 
tránsito. Añadió que lamentablemente no hay un padrón a través del que se conozca el número de vehículos ingresados, 

ni las causas por las que fueron remitidos a los corralones, tanto oficiales como privados. Explicó que muchas de las 
unidades no son recuperadas o en su defecto presentan señales de desvalijamiento. ―En ocasiones los propietarios, al 
desconocer que su unidad fue llevada al corralón, pese a las nuevas tecnologías, no tiene una forma de recuperarlo de 
manera inmediata‖. ―Una vez que el dueño encuentra su vehículo, el costo del derecho de piso es mayor al costo de la 
unidad y esto afecta claramente el patrimonio de los afectados y las unidades terminan convirtiéndose en chatarra que 
contamina‖. Berganza Escorza añadió que por lo anterior, las diferentes instancias de gobierno y las privadas que se 
encuentran en constante evolución con el uso de las herramientas tecnológicas, hace viable que estas sean 
implementadas para facilitar no solamente la localización de los vehículos sino también para que estos puedan ser 
recuperados sin daño alguno. ―Como resultado de la evolución de la gestión gubernamental es necesario que sean 
proporcionados a la población los elementos fundamentales que sirvan como herramienta a la población el libre ejercicio 
de acceso a la información y con ello habrá mayor confianza de los servicios, como en este caso de los corralones, por lo 
que es impostergable garantizar a la población la certeza jurídica de sus derechos y sus bienes, como en este caso los 
vehículos‖. Aseguró es necesario hacer un llamado para que las instancias oficiales y el nuevo organismo que regulará al 
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sistema de transporte en el estado implementen las acciones necesarias para informar a los propietarios de las unidades 
que sean llevadas al corralón, mediante una página de internet, el sitio donde se encuentran las unidades y las 
condiciones de las mismas. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Austeridad en PT por resultados electorales: El Partido del Trabajo (PT),  ha planteado ya a su militancia 
y representantes en los municipios que como resultado de la reducción a sus prerrogativas iniciarán una etapa de 
austeridad pero de mayor trabajo; para que en el corto plazo puedan recuperar su espacio político en la entidad. Así lo 
manifestó el comisionado nacional del PT  en el estado Arturo Aparicio Barrios, quien manifestó que después de los 
primeros análisis de los resultados de los comicios pasados; confirmaron que les serán reducidas sus prerrogativas y que 
por ello tendrán que hacer algunos ajustes, pero al mismo tiempo una mayor labor para poder posicionar a su instituto 
político. ―Ya hemos tenido pláticas con todos los compañeros que fueron candidatos de la dirigencia estatal, y quienes 
representan al partido en las diferentes regiones del estado a quienes se les ha dicho que por las circunstancias el PT 
entra en una nueva etapa; en la que con menos recursos se le tendrá que invertir más al trabajo político‖, concluyó. 
(Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Síntesis-Desecha el IFE eliminar datos de la credencial: Quedó descartada toda posibilidad de que en el nuevo 
formato de credencial de elector fueran omitidos o anulados los datos domiciliarios, aseguró la vocal ejecutiva del 
Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit. De acuerdo con la funcionaria, el IFE analizó la propuesta de omitir 
los datos de domicilio de la credencial para votar con fotografía, que solicitaron algunos sectores de la población como un 
método de seguridad; sin embargo no se logró por los fundamentos que establecen la Constitución Política y el Cofipe. 
―Fue una propuesta a nivel nacional, ya que había inquietud hasta de algunos consejeros de que se eliminaran los datos 
domiciliarios por razones de seguridad, pero esta determinación no fue autorizada en virtud de que la Constitución de los 

Estados Unidos Mexicanos y el Cofipe, al definir en qué consiste la credencial, determinan que el plástico debe contener 
el domicilio‖. Hoyo Chalit añadió que lo anterior se determinó debido a que en algunas regiones del estado y para gran 
parte de sus habitantes puede ser el único documento de identificación, además de asegurar que en muchos de los casos 
es la única forma en que personas, por ejemplo de la tercera edad, pueden recibir los apoyos de los programas oficiales. 
―De hecho no fueron aprobados estos cambios entre ellos la propuesta de que en lugar de la dirección apareciera un 
código de barras, ya que todos los cambios en el formato de la credencia ya han sido aprobados por el Consejo General, 
e incluso se está terminando con el proceso de licitación para determinar a la empresa que se hará cargo de la 
producción de la credencial‖. Por último, Ana Alicia Hoyo aseguró que los únicos cambios aprobados a las nuevas 
credenciales será el cambio de la ubicación de la fotografía, algunas medidas de seguridad adicionales para evitar su 
falsificación y un cambio de diseño al actual. (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera Ruiz rechaza legalizar marihuana: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz fijó su postura en 
contra de la legalización de las drogas y a favor de discutir la despenalización del aborto, aunque consideró que en este 
problema, la demanda de mujeres que solicitan la interrupción del embarazo en la entidad aún no lo amerita.  Luego de 
que cuatro ex secretarios de Estado se pronunciaran a favor de la regulación de la marihuana en el país, el mandatario se 
opuso bajo el argumento de que el Estado mexicano difícilmente podrá controlar su uso, lo cual pone en riesgo de caer 
en adicciones a grupos vulnerables. El asunto, dijo, no debe ser visto sólo desde el punto económico, en relación a la 
declaración del ex secretario de Hacienda Pedro Aspe, quien afirmó que la despenalización de la mariguana reduciría su 
costo, lo que, a su vez, disminuiría las utilidades extraordinarias e impactaría en la reducción de prácticas como compra 
de armamento para uso del crimen organizado. Respecto a la legalidad del aborto, propuesta que promueven 
organizaciones de la sociedad civil en la entidad, Olvera Ruiz dijo que es necesario hacer un balance para conocer cuál es 
la incidencia de esta práctica. Afirmó que en los casos registrados en territorio hidalguense, todos se han mantenido 
dentro de los 45 días que autoriza la ley para interrumpir una gestación en casos de violación, que el producto presente 
malformaciones congénitas graves o ponga en riesgo la vida de la madre. Criticó que en el DF, donde es legal el aborto, 
―hay un aumento desmedido‖ de esta práctica y descartó que en Hidalgo existan ―casas‖ que de manera clandestina 
brinden este servicio. Caso Salinas El jefe del Ejecutivo estatal señaló que la Procuraduría General de la República, que 
apeló la sentencia absolutoria dictada a Raúl Salinas de Gortari por el delito de enriquecimiento ilícito de más de 24 
millones de pesos, deberá tener las pruebas suficientes para acreditar la culpabilidad del hermano del ex presidente de 
México Carlos Salinas.  ―Si no tiene elementos sería oneroso que apelara. Un particular o un Ministerio Público apelan 
cuando sienten que tienen los elementos que pueden fortalecer su dicho, no olvidemos que tiene 16 años el tema, si hoy 
el expediente no acredita los suficientes elementos, sería oneroso apelar si no tiene las pruebas‖. Apoyos en salud 
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Durante la ceremonia conmemorativa por el 35 aniversario del Hospital General de Pachuca, que recorrió, entregó siete 
unidades para Caravanas de la Salud y uniformes para el personal. Las nuevas unidades cuentan con equipo necesario 
para atención ginecológica, de medicina general y hasta resucitador, esto para la atención de comunidades alejadas de 
de centros urbanos o rurales con centro de salud. Estas caravanas son polivalentes, con equipamiento e instrumental 
médico orientadas hacia las comunidades más alejadas, ya son 32 rutas en Hidalgo y esas se incorporan a la política 
presidencial de la Cruzada Nacional contra el Hambre, señaló el secretario Pedro Luis Noble Monterrubio. En 2012, el 
programa de Caravanas de la Salud operó con un presupuesto de 37 millones de pesos y llegaron a 309 localidades 
divididas en 32 rutas en el estado. Cada unidad cuenta con médico, enfermera y promotor. Este no es el único apoyo de 
salud que anunció Olvera Ruiz, también hay proyectos hospitalarios como el de Especialidades de Pachuca, el General de 
Tulancingo y los regionales de Metztitlán, Zimapán y Molango para ampliar la cobertura en salud. Noble Monterrubio 
informó que las obras del Hospital de Día en el antiguo Hospital del Niño de Pachuca están en última parte de la primera 
etapa para que este año se hagan los trámites de licitación para el equipo con el objetivo de ponerlo en funcionamiento 
antes de que acabe el 2013.  Claves De pobreza - Tras conocer los resultados del Coneval, Olvera Ruiz señaló que se 
debe continuar con la política de combate a la marginación para aumentar la cifra en la próxima medición.  - Un millón 
465 mil 900 hidalguenses carecen de recursos para satisfacer sus necesidades físicas básicas, tales como alimentación, 

vivienda, educación, asistencia sanitaria y acceso a agua potable. - Sin embargo, la cifra es menor a la de 2010 cuando 
se contaba con un millón 477 mil 100 ciudadanos pobres. - La estrategia beneficios ha cumplido con su objetivo de 
mejorar las condiciones de la sociedad, consideró el gobernador. (Axel Chávez, Alejandro Suárez, página 06) 

Criterio-Desaprueba Olvera legalizar marihuana: (Miriam Avilés, página 04) 

Milenio-Hospital General cumple siete lustros de servicio: El Hospital General de Pachuca festejó su aniversario 
35, donde personal de la secretaría de Salud, encabezado por el secretario Pedro Luis Noble Monterrubio, recordó el 
surgimiento del nosocomio más grande y con mayor atención del estado. ―Hablar del trigésimo quinto aniversario del 
Hospital General de Pachuca es valorar una vida del más grande hospital del estado. Ahora, el más completo en servicios 
médicos para los hidalguenses y para nuestros hermanos mexicanos de entidades como el Estado de México, Puebla, 
Veracruz, Tlaxcala, Querétaro y San Luis Potosí, e incluso extranjeros que por alguna causa se encuentran en Hidalgo‖. El 
funcionario indicó que pese a las dudas por el retraso de su puesta en marcha, ahora es fundamental para la atención. 
Ideado en principio como de segundo nivel, el General de Pachuca creció a lo largo de tres décadas hasta convertirse en 
una institución donde eventualmente se prestan servicios de tercer nivel con personal propio de la SSH. ―Un día como 
hoy (1 de agosto) pero de hace 35 años el sueño de tener un hospital con las cuatro especialidades básicas: cirugía 
general, medicina interna, gineco-obstetricia y pediatría. En 35 años, con muchos esfuerzos de servicios hospitalarios ha 
cambiado y seguirá cambiado‖. Dicho crecimiento se da también en el personal, donde casi se triplicó el número de 
personas que laboran en el nosocomio, lo cual obligó a ampliar el equipamiento e instalaciones del mismo para atender la 
demanda creciente de pacientes. ―El crecimiento que ha tenido este importante hospital, al contar en principio con una 

plantilla de 356 trabajadores y con el equipamiento básico como hospital de segundo nivel.  ―Actualmente tenemos aquí 
en este hospital la incorporación de diversos equipos auxiliares de diagnóstico, modernos, precisos y funcionales, 
poniendo al servicio de la sociedad más especialidades y subespecialidades médicas, así como una estructura orgánica 
ampliada de mil 67 trabajadores‖. En presencia de autoridades estatales, municipales y ex secretarios de Salud, Noble 
Monterrubio agradeció el apoyo de todos, en especial de instituciones privadas y del Voluntariado, quienes colaboran 
para mejorar los servicios médicos en el centro hospitalario de la capital. ―Con una nueva visión, con una nueva 

organización, con nueva logística, distribución y abasto de medicamento, con una nueva política de selección y 
contratación de personal‖. El secretario agradeció al titular del Ejecutivo el haber ampliado la cobertura por medio de 
Jornadas Médicas itinerantes y de especialidades, que a través del personal de este hospital han llevado beneficios a la 
población rural y urbana. La presidenta del Voluntariado de la SSH, Francisca Córdova de Noble, entregó dos sillas de 
ruedas al director del nosocomio, Francisco Chong Barreiro, las cuales usarán los pacientes del General de Pachuca.  
Claves Para saber - El gobernador Francisco Olvera Ruiz, aseguró que con el esquema de tercerización en la compra de 
medicamentos, el abasto de éstos llega a más del 95 por ciento en el sector salud. - Durante la ceremonia del 35 

aniversario del Hospital General, se rindió homenaje a Vicente Rivero Tapia, trabajador del mismo que falleció el año 
pasado. - Junto al trabajo en los muros del Hospital General, sus especialistas también salen a municipios de todo 
Hidalgo por medio de las Jornadas Médicas que hasta el momento tienen presencia en 40 municipios. (Alejandro 
Suárez, página 07) 

  

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82be14adf
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http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82be14adf
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82be14adf
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Milenio-Aplica Profeco operativo para el regreso a clases: A partir de esta semana, la Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) llevará a cabo un operativo en diversos negocios y escuelas principalmente como parte de su 
Programa Especial de Verificación y Vigilancia Regreso a Clases y Escuelas Particulares 2013, con el principal objetivo de 

impedir prácticas comerciales abusivas y defender los derechos y economía de los padres de familia. La Profeco dio a 
conocer que mediante este mecanismo se realizarán operativos de verificación a fabricantes, importadores, así como en 
puntos de venta directa de uniformes y artículos escolares, escuelas, entre otros negocios. En el caso de las escuelas 
particulares de los niveles básico y medio superior, explicó el organismo, la Profeco revisará que en espacios de atención 
a consumidores se exhiban las tarifas de los servicios en montos totales, no establezcan cláusulas abusivas en los 
contratos empleados para formalizar el servicio y que no se niegue o condicione la prestación del servicio educativo a la 
contratación obligatoria de servicios adicionales.  Asimismo, la dependencia hizo algunas recomendaciones a los padres 
de familia para evitar ser víctimas de algún abuso al momento de adquirir los artículos para sus hijos o pagar colegiaturas 
en este regreso a clases. Entre las principales recomendaciones está: Exigir precios a la vista en los negocios, comparar 
precios y calidades, adquirir productos en lugares establecidos, solicitar la entrega de comprobantes en la compra de 
productos y prestación de servicios para una eventual reclamación, así como verificar que los productos cumplan con los 
estándares de calidad que piden las Normas Oficiales Mexicanas, esto para que, además de ahorrarse unos pesos al final, 
evitar poner en riesgo la salud de los niños, pues hay productos que pueden llegar a ser tóxicos.  ―Las inspecciones se 
realizarán en tiendas de uniformes, papelerías, zapaterías, librerías, centros comerciales de autoservicio y 
departamentales, así como en aquellos giros donde se expendan equipos de cómputo‖, explicó la delegación de la 
Profeco, quien dio a conocer que cuenta con herramientas que permiten realizar una mejor compra, como la consulta 
sobre Quién es Quién en los Precios o la Revista del Consumidor del mes de julio donde se encuentra información sobre 
precios.  Sin feria de ofertas Hidalgo es una de las ocho entidades del país donde no habrá Feria de Regreso a Clases 
en este año, lo que rompe la tradición que se venía manejando en el estado, donde se ofrecían diversos productos y 
servicios a precios más bajos. Anteriormente era la misma Profeco la que convocaba al sector papelero, zapaterías, 
tiendas de uniformes, tiendas de electrónica y computadoras, ópticas, entre otros negocios para hacer una expo durante 
tres días para acercar a comerciantes y clientes en un lugar donde además se permitiera a las familias ahorrar, pues se 
ofrecían promociones y descuentos diversos.  En este evento participaban también las dos cámaras de comercio más 
importantes de la ciudad, la Canaco y Canacope, además de organismos públicos quienes aprovechaban la afluencia de 
visitantes para acercarse a la ciudadanía, como el caso de la Condusef, Caasim, CFE, entre otros.  (Edith Castillo, 
página 08) 

Criterio-Crearán catálogo de literatura hidalguense: Como una estrategia para mantener vivas las tradiciones, 
cultura y orígenes de Hidalgo, diputados locales avalaron la creación del Catálogo de Libros de Interés Patrimonial del 
Estado, el cual reunirá las mejores obras literarias creadas por hidalguenses. La Secretaría de Educación Pública (SEP) y 
el gobierno del estado se encargarán de reimprimir el acervo y distribuirlo en las bibliotecas escolares y públicas ubicadas 
en la entidad. De acuerdo con el coordinador de la bancada del PRD, Ramón Flores Reyes, el compendio, su reimpresión 
y distribución busca preservar los orígenes y cultura de la entidad, ―pues un pueblo que se aparta de su pasado es un 
pueblo que no se pierde… se extravía‖, señaló. Lo anterior quedó contenido en reformas y adiciones que se hicieron a 
diversos artículos de la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro del Estado de Hidalgo, la cual contempla estimular el 
gusto por la lectura entre la población. ―Es algo que debiera preocuparnos y no es un secreto, pero en gran medida ni los 
que están encargados de las bibliotecas o los que elaboran los programas de lectura tienen el hábito de tomar un libro y 
leerlo‖, dijo. En otro tema, Onésimo Serrano exhortó a los diputados federales a que para 2014 etiqueten subsidios a los 
nueve fondos de aseguramiento agrícolas en partidas presupuestales para dar seguridad a campesinos y productores. 
(José Antonio Alcaraz, página 05) 
 
Milenio-Crearán un Catálogo con libros que son patrimonio del estado: (Alejandro Reyes, página 10) 
 
El Independiente-Crearán catálogo de libros de interés patrimoniales de Hidalgo: (Víctor Valera, página 
06) 
 
El Reloj-Proponen crear catálogo de libros de interés patrimonial: (Verónica Ángeles, página 04) 
 
Plaza Juárez-Aprueban reformas a la ley de lectura en la entidad: (Alejandra Vera Asiain, página 03 A) 

  

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82be2a64e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82be2a64e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82be2a64e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82be2a64e
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Crónica-Subraya Olvera impulso firme de plan Beneficios a sociedad: En los próximos tres años el gobierno 
hidalguense seguirá promoviendo el desarrollo económico y social de cada región a través del programa Beneficios, 
reiteró el gobernador Francisco Olvera. Luego de encabezar el 35 aniversario del Hospital General de Pachuca (HGP), 

afirmó que de acuerdo con resultados del Coneval la entidad registra un avance. Esto representa el logro de metas, por 
lo que las estrategias deben mantenerse con el mismo ritmo que se implementan desde el inicio de su administración. 
Puntualizó que Beneficios cumple con su objetivo de mejorar en lo particular las condiciones de la sociedad de los 84 
municipios que integran la entidad. Estimó que se requieren más obras de infraestructura, por lo que no se dejarán de 
lado, ya que son necesarias para el desarrollo ante la concentración urbana; sin embargo, lo que la gente espera son 
beneficios directos y específicos. ―Las estrategias del Programa Beneficios se han mejorado en algunos rubros sociales, 
por ello se continuará en esa misma ruta para mejorar las condiciones de vida de los hidalguenses‖. Agregó que su 
gobierno mantendrá el impulso de cada zona, apoyando a personas con proyectos productivos, aumento del número de 
empleos y la infraestructura enfocada a mejorar las condiciones económicas. Respecto a la construcción del aeropuerto, 
Olvera Ruiz indicó que actualmente va en forma adversa en la inercia, ya que cuando se hizo el planteamiento iba a 
contracorriente el proyecto. Los factores que se presentaron fueron la base aérea de Santa Lucía y de la zona 
metropolitana del Distrito Federal, impedía que se desarrollara este proyecto en la región de Tizayuca. Pero con la 
propuesta de establecer un aeropuerto en la zona de Texcoco ahora se tendrá que modificar de forma general, lo que 
permitirá que la misma inercia vaya a generar que se autorice en Hidalgo el aeropuerto. Respecto al debate sobre la 
aprobación del consumo de marihuana en el país, Olvera Ruiz indicó que ese no es el camino, porque en una sociedad 
tan heterogénea no podría controlarse el uso tolerado y llegará a los jóvenes. Puntualizó que es un asunto que debe 
discutirse a fondo, pero de forma personal no comparte que deba legalizarse el consumo de este estupefaciente en 
México. Previamente en el evento del aniversario del HGP el mandatario estatal dio a conocer que actualmente se 
destinan recursos públicos para 400 centros de salud, enfocados a su rehabilitación, equipamiento y contratación de 
personal. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Pone fecha el Congreso para integrar equipo de transición: Será hasta el 27 de agosto cuando se 
conforme el equipo de transición y entrega-recepción del Congreso local, informó el Presidente de la Junta Legislativa, 
Ramón Ramírez. El diputado local comentó que a la fecha no se define el grupo de diputados que debe establecer la 
entrega, ya que el periodo de sesiones cerrará el 25 de agosto. Posteriormente integrarán la comisión permanente del 
congreso, la cual pasará a formar parte junto con otros legisladores de la próxima Legislatura para integrar la comisión 

de transición. Precisó que hay tiempo suficiente para hacer la entrega-recepción a los integrantes de la nueva legislatura, 
pero esta será de acuerdo a como definan los equipos. Aclaró que en materia administrativa está al día la 
documentación, en este sentido quedan tres semanas para cerrar de forma completa los expedientes que deberán 
entregar. Respecto a la parte legislativa aún se trabaja en algunas iniciativas y leyes que son analizadas, para 
presentarlas ante el pleno y de esta forma aprobarlas en el pleno. SESION. Los legisladores locales aprobaron este 
jueves la iniciativa de decreto que reforma y adiciona diversos artículos de la Ley para la Protección de los Derechos de 
las Niñas, Niños y Adolescentes en el Estado de Hidalgo. Esta normativa garantiza a niñas, niños y adolescentes, la tutela 
y el respeto de derechos fundamentales reconocidos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en la 
Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Hidalgo. Bajo este principio el ejercicio de los derechos de los adultos 
no podrá en ningún momento, ni circunstancia, condicionar el ejercicio de los derechos de las niñas, niños y 
adolescentes. De igual forma autorizaron la iniciativa de decreto que reforma y adiciona diversos artículos a la Ley de 
Fomento para la Lectura y el Libro del Estado de Hidalgo la cual tiene por objeto fomentar y promover la lectura, la 
escritura y las bibliotecas. Así como impulsar la producción, distribución, difusión, calidad y preservación de los libros y 
facilitar su acceso a toda la población, además de velar por la modernización y actualización del acervo literario y 
periodístico de las bibliotecas públicas de la entidad. (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Innecesario despenalizar aborto: Olvera: El gobernador Francisco Olvera afirmó que Hidalgo 
registra pocos casos de abortos justificados, por lo que despenalizar o ampliar las causales no es una solución. Pidió abrir 
el debate a otros sectores de la población y escuchar posturas diferentes, con argumentos basados en la incidencia real 
que prevalece en el estado. Consideró que el número de personas sometidas a esta práctica no representa un ―hecho 
grave‖ en la entidad, por lo que, reiteró, autorizar el aborto no es solución. El pasado miércoles durante el foro ―Decidir 
es un derecho‖, activistas y defensores de derechos humanos en Hidalgo llamaron a los próximos diputados priistas, que 
serán mayoría en el Congreso local, a comprometerse con la despenalización del aborto Al respecto, el gobernador 
aseguró que existen voces que no piensan igual o que dimensionan de otra manera, por lo que debe haber un balance 
―de varias cosas‖, como conocer la incidencia real en el estado. ―No tenemos hechos graves por el número de personas 
que tienen necesidad de abortar justificadamente, creo que no es alta, y las presentadas están dentro de lo que sí 
autoriza la ley.‖ Al recordar que las causales en Hidalgo permiten interrupción hasta 45 días de gestión en casos de 
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violación, Olvera advirtió que despenalizar podría ocasionar aumento desmedido como ocurre en la Ciudad de México, 
donde el aborto está permitido desde 2007. Reconoció incremento en el número de mujeres que abortan en instituciones 
privadas, aunque no en Hidalgo, y ―que prácticamente se crearon para eso, creo que autorizar solo por autorizar no es 
una solución‖. Operó sistema de justicia en caso Salinas Al asistir al 35 aniversario del Hospital General de Pachuca, 
Francisco Olvera habló también sobre la exoneración de Raúl Salinas de Gortari por enriquecimiento ilícito quien, dijo, 
tiene oportunidad de la ―carga y descarga de la prueba‖. Indicó que sería oneroso que la Procuraduría General de la 
República apele el dictamen si no cuenta con los suficientes recursos jurídicos. ―Un particular o el Ministerio Público 
apelan cuando sienten que tienen elementos que pueden fortalecer su dicho, no olvidemos que tiene 16 años el tema‖. 
Causales y servicios Actualmente, en Hidalgo existen cuatro causales para realizar un aborto de forma legal: por 
violación, cuando la madre está en peligro de muerte, malformaciones congénitas y accidentes. De acuerdo con la Red 
por los Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddeser), de abril del 2005 a marzo 2011, 230 hidalguenses solicitaron el 
servicio en clínicas de la capital del país.  (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Y la iniciativa…varada en el Congreso Local: A días de concluir su encargo, tres años fueron 
poco tiempo para que diputados del Congreso de Hidalgo discutieran seriamente la iniciativa que despenaliza el aborto y 
continúa varada en comisiones. Presentada por la diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Sandra Ordaz 
Oliver desde 2011, la propuesta fue aplazada por legisladores con tal de no meter ruido a elecciones anteriores. En tanto, 
Acción Nacional respondió con iniciativa opuesta: a favor de la vida que fue bien recibida por la arquidiócesis de 
Tulancingo. Quedaron en promesas los foros para involucrar a la sociedad en el análisis de la interrupción del embarazo, 
ya que fue prioridad sacar una ley de protección de reporteros que carece de reglamento y tipificar el feminicidio, tras la 
presión por las muertas de Tula. Con las cuatro causales basta: Valtierra Ramón Ramírez Valtierra, presidente del 
Congreso de Hidalgo, descartó que la propuesta quede en la congeladora. ―Hay dos iniciativas encontradas. Platicamos 
con las diputadas que las presentaron, se ha trabajado y analizado en comisiones. ―Creemos que lo que está legislado en 
lo que respecta al aborto, las cuatro causales (del código penal) en que está permitido, pensamos que son suficientes 
para la realidad que hoy vive la entidad.‖ La última sesión de los actuales diputados será el domingo 25 de agosto para 
concluir el periodo ordinario y después instalarán comisión permanente. Finalizan labores el 4 de septiembre. (Víctor 
Valera, página 03) 

El Independiente-Protesta movimiento indígena vs cementera: Al protestar ante la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) pidieron no validar líneas de alta tensión pues están a escasos metros de escuelas de Caxuxi, Francisco 

Villa, El Dexthó, así como del centro de salud de Patria Nueva. Mientras es inaugurada la línea que abastecerá a la planta, 
la cementera produce 60 toneladas diarias con energía eléctrica del municipio, pese a que la alcaldía continúa sin este 
servicio. Y a media noche la planta abre hornos con la finalidad de liberar desechos tóxicos, aseguraron. En meses 
anteriores, inconformes entregaron documento a CFE para solicitarle que no valide líneas de alta tensión ya que no 
cumplen normas de seguridad, pero hasta el momento no ha sido contestado. Solicitaron que la comisión recorra la 
subestación Actopan hacia la comunidad El Palmar, con la finalidad de constatar invasiones de predios. El constante paso 
de camiones que transportan cemento provocó fracturas a casas y caminos del municipio, además el polvo daña vías 
respiratorias de habitantes. Desde hace dos años, pidieron a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) 
supervisar la apertura de caminos por parte de la empresa, ya que devastó flora y fauna. De los 21 kilómetros de la red 
eléctrica para la planta, 11 pasan por Caxuxi, Cañada Grande, Dexthó de Victoria, Francisco Villa y Lagunilla, 
comunidades de San Salvador.  (Víctor Valera, página 04) 
Crónica-Exigen solución ante apatía de una empresa y autoridad: (Hugo Cardón, página 09) 

El Reloj-Denunciar abusos de policías pide procurador: Alejandro Straffon Ortiz, procurador general de Justicia en 
Hidalgo llamó a la ciudadanía a denunciar cualquier tipo de agresión o abuso de autoridad por parte de policías 
municipales o estatales para evitar que se sigan dando más casos como los suscitados este fin de semana en Pachuca. Lo 
anterior tras las supuestas agresiones de policías a un ciudadanos, hechos que quedaron registrados en video, y 
difundido en las diferentes redes sociales. ―Por ello, exhortamos a la ciudadanía que denuncie cuando tengan un acto de 
violencia por parte de algún servidor público, principalmente de un policía, lo denuncie para que podamos estar en 
posibilidades de ayudar y apoyar al ciudadano‖, afirmó el procurador. Afirmó que existen más denuncias de casos de 
agresiones a ciudadanos por parte de la policía municipal y estatal, averiguaciones previas que estamos integrando 
―hasta ahorita no son muchos los casos‖. Alejandro Straffon dijo que en lo que va del año se han registrado cerca de 10 
averiguaciones previas por este tipo de caso, situación que dijo ―la procuraduría no tolerará y realizará las investigaciones 
pertinentes para que se deslinden las responsabilidades‖. (Yina Bautista, primera plana)  
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El Reloj-Otorgan SEDESO y Finanzas placas para unidades de personas con discapacidad: Con el objetivo de 
apoyar a las personas de capacidades diferentes, la secretaria de Desarrollo Social, Geraldina García Gordillo entregó 
juegos de placas y tarjetas de circulación a representantes de las presidencias de nueve municipios que fueron 

beneficiados con un vehículo especial para transportar a estas personas. García Gordillo dio a conocer que para poder 
abordar estas unidades las personas deben mostrar su carnet de citas y un oficio que expide la dependencia para 
mostrarlo a los operadores; con estas acciones la falta de recursos económicos no será impedimento para que continúen 
con sus tratamientos.  Asimismo la secretaria de Desarrollo Social agradeció el apoyo de la Secretaría de Finanzas, con el 
cual los municipios de Mineral de la Reforma, Tulancingo, Tizayuca, Actopan, Tula de Allende, Pachuca, Tlahuelilpan, 
Tezontepec de Aldama y Huehuetla, se vieron beneficiados con camionetas adaptadas para que personas con 
discapacidad tuvieran de forma gratuita sus nuevas placas y un seguro que los protege. De igual forma indicó que con la 
disposición de la presidenta del DIF Hidalgo, Guadalupe Romero del Olvera, se firmó un convenio con el Grupo Estrella 
Blanca, para que quienes acuden a terapia a cualquiera de los centros de rehabilitación del DIF, puedan hacerlo de 
manera gratuita junto con un acompañante. Finalmente el director del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón de 
Hidalgo, Agustín Lagunas Oseguera presentó un proyecto de convenio para que sus pacientes se vean beneficiados con 
el transporte a sus terapias desde sus municipios, el cual analizarán para concretar su firma. (Sergio Juárez, página 
06) 

Síntesis-Despenalización del aborto no es solución: Olvera: La despenalización de la interrupción del embarazo en 
el estado de Hidalgo no es una solución, señaló el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, quien indicó además 
que en la entidad no se vive una situación grave respecto a la demanda de esta práctica. En entrevista se le cuestionó al 
mandatario estatal sobre la necesidad de despenalizar el aborto en el estado, como lo solicitan diversas organizaciones 
civiles y grupos sociales, quienes realizaron el foro 'Decidir es un Derecho' con miras a que sea un tema discutido por la 
nueva legislación local. ―La organización que hizo el evento es una a la que hay que tenerle todo el respeto y que hay 
que darles toda la atención que debiera, tienen sus razones de fondo, sin embargo no son las únicas voces, hay otras 
que no piensan igual o que la piensan de otra manera, yo creo que lo que hay que hacer es un balance‖, dijo. Francisco 
Olvera mencionó que se tienen que analizar diversos elementos como la incidencia que se tiene en el territorio, la cual es 
mínima y siempre dentro del marco de la ley. ―Creo que no tenemos hechos graves por el número de personas que 
tienen la necesidad de abortar justificadamente, creo que no es alta y quienes lo han ejecutado es dentro de lo que sí 
autoriza la ley, hoy la ley autoriza 45 días para que se pueda tomar una decisión‖. Destacó además que en el Distrito 

Federal donde el aborto ya no es penado desde hace seis años, se ha incrementado dicha práctica de manera alarmante, 
así como la aparición de clínicas privadas dedicadas únicamente a realizar el procedimiento. ―El autorizarlo sólo por 
autorizarlo no es una solución y hay otras voces que hay que atender, yo creo que es un tema que la sociedad tendrá 
que seguirlo debatiendo hasta que encontremos una conclusión, pero no del gobierno ni siquiera sólo de los diputados, 
yo creo que tiene que ser un acto de conciencia de la sociedad‖. Finalmente, el gobernador aseveró que en todo el 
estado no se han detectado clínicas que de manera clandestina lleven a cabo la interrupción del embarazo, ya que todas 
las clínicas son verificadas y deben contar con una certificación para poder operar. (Jorge Vargas, página 03) 

Síntesis-Un reto, el acercar los servicios de salud: FOR: Acercar los servicios de salud a todos los rincones de la 
entidad, sobre todo los de mayor carencia es el reto del gobierno del estado y en el que participa en gran medida el 
Hospital General de Pachuca, así se indicó durante la ceremonia para festejar el 35 aniversario del nosocomio. Con una 
ceremonia que encabezó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, el secretario de salud, Pedro Luis Noble, el director del 
hospital, Francisco Chong, entre otras autoridades municipales y estatales, se realizó también la entrega de seis unidades 

móviles para la región Huasteca del estado. En su mensaje, el mandatario estatal reconoció el reto que tiene su 
administración principalmente con los municipios que atiende la Cruzada Nacional contra el Hambre y que son los de 
mayor pobreza en el estado, para acercarles los servicios médicos, por lo que reiteró su compromiso de atender dichas 
poblaciones. Para esta tarea, dijo, se encuentra con el apoyo del personal médico del Hospital General de Pachuca, 
quienes conforman las Caravanas de la Salud, por lo que reconoció la labor que emprenden y que forma parte de los ya 
35 años de historia de este nosocomio, uno de los más importantes de la entidad. ―Hay un gran compromiso para llegar a 
todos los rincones del estado, se han hecho esfuerzos para atender la demanda de medicamentos y de servicios de 
salud, además que tenemos planes de ampliar el servicio con la obras que se harán en Tulancingo, Metztitlán, Zimapán y 
Molango‖, dijo. Por su parte, el director del Hospital General, Francisco Chong Barreiro, destacó que el nosocomio trabaja 
en tres ejes fundamentales: prestar un servicio eficiente a toda la población; la educación de futuros médicos; y la 
investigación dirigida a las enfermedades de mayor afectación. Finalmente, el secretario de salud, hizo un reconocimiento 
público a los mil 067 trabajadores con los que cuenta el Hospital General de Pachuca, quienes también recibieron 
uniformes y equipo para realizar mejor sus funciones; posteriormente hizo una remembranza de la historia del nosocomio 
y de su importancia. (Jorge Vargas, página 03) 
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Síntesis-Dan ediles fecha límite para entregar su plan: El próximo 12 de agosto es la fecha límite para la entrega 
de los Planes de Acción de Intervención Social Municipales, por parte de los alcaldes, así lo estableció el Sistema Estatal 
para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres. Lo anterior, durante la reunión que presidió 
el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, en su calidad de presidente ejecutivo del Sistema Estatal para 
Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, con ediles de los 84 municipios. Moctezuma 
Pereda consideró fundamental darle seguimiento a la política de defensa de los derechos de las mujeres, que encabeza el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, en concordancia con el compromiso firmado por los ayuntamientos el pasado 15 de 
abril, como parte del Plan Estatal de Intervención para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia Contra las 
Mujeres. Geraldina García Gordillo, secretaria de Desarrollo Social del estado (Sedeso), mencionó entre los acuerdos, la 
participación de las y los funcionarios municipales, al taller relativo al diseño de Programas de Acción de Intervención 
Social que impartirá el Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM) este 2 de agosto. Sobre las acciones inmediatas a 
seguir, sugirió darles forma legal a los Institutos de las Mujeres, para que puedan acceder a más acciones, pero sobre 
todo otorgarles presupuesto para que puedan cumplir su cometido. Verificar que quien ostente el cargo de juez 
municipal, sea abogada o abogado titulado y sean capacitados con perspectiva de género. Por su parte, la secretaria 
técnica del Sistema, Erika Rodríguez Hernández, destacó que en los municipios es donde se debe incidir para detonar los 

procesos hacia la eliminación de la violencia contra las mujeres. Dijo que para el gobernador Francisco Olvera, presidente 
honorario del Sistema, es prioritaria la vinculación efectiva entre los tres ámbitos de gobierno, para avanzar en la 
incorporación de la perspectiva de género en la administración pública. La también directora general del IHM, enumeró 
los pendientes en esa materia, entre ellos, iniciar de inmediato el proceso de armonización legislativa municipal con 
perspectiva de género; instruir a las y los conciliadores municipales, apliquen órdenes de protección para salvaguardar la 
integración física y emocional de las mujeres, y crear  un grupo policiaco para la atención de casos de violencia contra las 
mujeres de cada uno de los municipios. (Redacción, página 02) 

Milenio-Municipios deberán erradicar la violencia de género: (Axel Chávez, página 09) 

El Independiente-Omiten municipios convenio para proteger a mujeres vs la violencia: (Gerardo Neria, 
página 02) 

El Sol de Hidalgo-Inaugurado Congreso Nacional: En un mundo globalizado, la memoria costumbrista de los 
pueblos cobra mayor relevancia, pues apreciar la variada cosmovisión de los límites geográficos, enriquece el acervo de 
las culturas locales. En esto coinciden los organizadores del 36 Congreso Nacional de Cronistas de Ciudades de México, 
que se realiza en Hidalgo, teniendo como sede la Bella Airosa. Al mediodía de ayer, jueves, en conocido hotel 
pachuqueño fue inaugurado el evento con la participación de representantes de las 31 entidades del país y del Distrito 
Federal. Frente a la gran concurrencia, el cronista vitalicio del Estado de Hidalgo, Juan Manuel Menes Llaguno, dijo que la 
labor de los investigadores es significativa, la cual engrandece el quehacer de nuestra Patria. El acto protocolario fue 
encabezado por el secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares y alcalde de Pachuca, Eleazar García, quienes 
ratificaron el acierto del Congreso, que permite un análisis actual de este rubro y de las tendencias para los próximos 
años. Más de 290 cronistas de 219 ciudades y municipios se reúnen en Pachuca y el fin de semana en las sedes alternas 
de Atitalaquia, Tula y Actopan. Se presentarán 102 trabajos que serán calificados por miembros de la Academia de 
Historia de Hidalgo, que encabeza Luis Corrales Vivar. A decir de los coordinadores del evento, se trata de gente que 
recapitula tradiciones y costumbres de las comunidades, pueblos y ciudades, por lo que estos investigadores y escritores 

destacan los trabajos en torno al rescate y la conservación de la memoria colectiva. La misión de estas personas, de 
acuerdo con la opinión de varios de ellos, es solitaria, continuamente por las características de su desarrollo; sin 
embargo, coinciden en la reunión a la que fueron convocados, la cual les permite hacer planteamientos en favor de la 
sociedad a la que se pertenece. En la ceremonia de apertura se contó con la presencia de Rodolfo Palma, delegado del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (Cecultah), 
José Vergara, tomó la protesta como nuevo presidente de la Asociación Nacional de Cronistas de Ciudades de México al 
cronista de Tula, Melchor Olguín González. (Francisco C. Curiel, página 02 A)  

Síntesis-Arranca el XXXVI Congreso Nacional de Cronistas 2013: (Dolores Michel, página 05) 

Plaza Juárez-Inician trabajos los cronistas del país: (Redacción, página 02 A)¿ 

  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

El Sol de Hidalgo-Cero tolerancia a la corrupción: Rafael Hernández, secretario de Seguridad Pública Municipal de 
Pachuca, es claro y afirma que en la corporación con más de 470 efectivos hay cero tolerancia a la corrupción y admite 
que el principal dolor de cabeza en la institución que dirige es el trato de muchos de los servidores públicos con la 

población, es decir, la principal queja de la sociedad. Con formación académica de Policía Federal, el funcionario 
municipal de trato afable tampoco mete las manos al fuego por ninguno de los elementos, al tiempo que afirma que no 
tiene conocimiento de algún caso de corrupción hasta ahora comprobado, es decir, tras la denuncia en la Contraloría y la 
investigación correspondiente, no se ha comprobado nada. Recién llegado de Estados Unidos, donde recibió capacitación 
en la denominada Academia Internacional de la Ley y el Orden, confirma que lo aprendido, desde asuntos relacionados 
con equidad de género, administraciones de las corporaciones policiacas y nuevos modelos en materia de procuración de 
justicia, temas de organización y prácticas de juicios orales en la Unión Americana, fueron de gran valía, aunque muchos 
ya se desarrollan en esta ciudad. Impecablemente vestido con el uniforme azul marino de la policía local, mencionó que 
tras reunirse con los titulares de las áreas de la corporación, compartió con ellos los conocimientos adquiridos, siempre 
en el afán y con el interés de mejorar los servicios que se brindan a los pachuqueños que demandan mayor seguridad y 
vigilancia. Explica que tener una mejor policía, mejor capacitada, con armamento moderno, implica también cambiar la 
actitud de los servidores públicos y en este tema, admite que debe ponerse mayor interés, abonar, para que los oficiales 
tengan la disponibilidad de cambiar a fin de tener mejores resultados. Rafael Hernández dice que es interés y 
preocupación del alcalde Eleazar García trabajar a efecto de ofrecer un buen servicio, mayor tranquilidad a la población y 
que la sociedad entienda que los policías no son culpables o los malos de la película como en algunos casos se ha 
pretendido hacer, haciendo señalamientos incluso en la redes sociales. Nuestro objetivo, dijo, es corregir todo aquello 
que en el interior de la corporación se puede mejorar. Insiste que en el trabajo de cero tolerancia a la corrupción se 
continúa y no habrá espacios para solaparla, siempre también con la denuncia oportuna de la población que pudiera 
verse afectada. CÁMARAS DE VIDEOVIGILANCIA. El titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de 
Pachuca revela que en el asunto de la adquisición e instalación de las cámaras de videovigilancia que se instalarán en la 
capital, se tienen avances importantes, lo que permitirá contar con equipos de óptimo funcionamiento y este compromiso 
del gobierno de la ciudad se cumplirá pronto. Otra de las acciones encaminadas también a mejorar las condiciones de los 
oficiales de la corporación, es el aspecto salarial y en ese rubro ya tuvieron un incremento, además de que se realizan 
trámites para poder mejorar las prestaciones sociales de los 475 elementos activos. Del equipamiento que tiene la 
institución, dijo que actualmente cuentan con 120 unidades móviles entre motocicletas, patrullas y camionetas, y no 
descartó que el gobierno que encabeza Eleazar García invierta en la adquisición de nuevos vehículos, pues el desgaste de 
los autos oficiales que tienen un promedio de vida de cuatro años, genera inversiones importantes por el desgaste propio 
de su uso, lo que no descarta que el próximo año se adquieran patrullas nuevas, pero esa será decisión del alcalde y el 
Cabildo. CONVOCATORIA ABIERTA PARA 50 POLICÍAS. En este renglón, el funcionario destacó que actualmente 
está abierta la convocatoria para poder capacitar y contratar 50 oficiales, pero admite que en esa dinámica los aspirantes 
no han pasado las primeras pruebas para que se autorice su capacitación, pues a la fecha todos, los interesados, no han 

aprobado exámenes psicológicos, porque se han detectado síntomas de corrupción en las pruebas, además de que la 
convicción de ser policías no es la correcta, pues se advierte que buscan empleo en esta dependencia como última 
alternativa. PRONTO: OPERATIVO RADAR. Rafael Hernández confirma que será en septiembre próximo cuando inicie 
en la capital lo que anteriormente se denominó Operativo Radar y que hoy se tiene previsto se llamaría Regresa a casa 
seguro, y no es un programa recaudatorio, como lo precisó el alcalde Eleazar García, es un asunto que tiene como 
objetivo salvar vidas, es decir, evitar muertes por accidentes automovilísticos y salvaguardar incluso la vida de 
transeúntes. La ciudadanía, dice, debe entender que al evaluarse la implementación de este dispositivo, se pensó en 
proteger a todos, de ninguna forma un asunto de recaudación, pues el objetivo es proteger a la población en las vías de 
comunicación de la capital. Refiere que se ha demostrado con el denominado Programa Alcoholímetro que las cosas han 
cambiado cuando de cuidar a los pachuqueños se refiere. Aclara que con la instalación de dispositivos electrónicos para 
medir la velocidad en avenidas y bulevares con la mayor incidencia de accidentes, se pueden salvar vidas, además de 
que se generará una cultura para que todos moderemos la velocidad en los traslados que hacemos en la capital, al 
tiempo que insiste que habrá campaña de información previa y reuniones con diversos sectores de la población a fin de 

que estén informados sobre cómo operará este programa, cuyas multas serán 50 por ciento menores que las aplicadas 
en otra administración por la empresa Auto-Trafic, la cual obtuvo el contrato mediante licitación. De las casetas de 
vigilancia que se pretenden construir en los principales accesos a Pachuca, dijo que el estudio previo realizado consideró 
que no hay medida de seguridad que pueda adoptarse que no sirva, es decir, preferible monitorear con tecnología de 
punta el acceso a la ciudad para actuar en casos de robos o asaltos con la información previa capturada, que salir a 
buscar a los delincuentes con los ojos cerrados. El funcionario, al referirse a la capacitación, habló también de las 
prácticas de tiro que continuamente realizan los efectivos, incluso en la capital del país, con armamento nuevo, que les 
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permita enfrentar a la delincuencia que proviene de otros estados y viene a querer sorprender a los pachuqueños. Rafael 
Hernández ratifica su compromiso con la ciudadanía. Insiste que en la corporación hay cero tolerancia a la corrupción, 
que en caso de registrarse, la población debe denunciar y comprobar que fue víctima de un mal servidor público. Se dice 

satisfecho de lo logrado hasta ahora, pero también reconoce que se puede hacer más para garantizar la tranquilidad de 
la comunidad. (Ojo Política, Redacción, página 12 A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Anuncia alcalde de Pachuca creación de un C4 municipal: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar 
García Sánchez, anunció la creación de un C4 municipal, el cual tendría una inversión de un millón de pesos. El alcalde 
justificó el proyecto como una forma de responder a las necesidades de seguridad de los pachuqueños, luego de que el 
municipio se posicionara como el de más delitos en el estado. ―Hemos hecho un esfuerzo importante en capacitación, en 
infraestructura. Estamos en puerta de construir un C4 municipal, es una realidad que hay una triangulación de 
información la C4 estatal y nosotros no recibimos oportunamente los datos, tenemos que mejorar en ese sentido‖. 
Aunque no dio a conocer el avance del proyecto ni su posible localización, el alcalde informó que tiene prevista una 
inversión alrededor de un millón de pesos para el C4 de Pachuca, lo cual seguiría con la política de gasto en seguridad 

pública. ―Si a una secretaría se le ha apostado en esta administración ha sido a la de Seguridad Pública municipal. 
Estamos haciendo el proyecto y sería una inversión cercana al millón de pesos‖. El proyecto se une a la red de radios 
conformado por los representantes de 82 colonias, barrios y fraccionamientos de la capital, donde cada uno tiene un 
aparato conectado a la frecuencia policiaca con el fin de denunciar o alertar sobre cualquier problema en las calles 
vecinas. Esta sería una de las respuestas a los delitos, que, según la Secretaría de Seguridad Pública, colocan al 
municipio en el primer lugar de incidencia. Aunque para el alcalde es algo natural que la capital se encuentre en ese sitio.  
―Hay varios factores. Uno, que creo que es el más importante: la cantidad de habitantes que tiene la capital, no se puede 

comparar con otros municipios; dos, ha habido un efecto cucaracha de los estados circunvecinos hacia Pachuca; y tres, 
nosotros, desde nuestra administración. Hemos motivado la denuncia, nosotros queremos que denuncie la gente pues 
nosotros capturamos a los malos, pero si no hay denuncia se tienen que soltar‖, comentó. La SSP estatal reportó el 
miércoles pasado que las colonias Plutarco Elías Calles, Juan C. Doria, San Cayetano y Aquiles Serdán de Pachuca son 
donde más denuncias por robo de automóvil hay, siendo que el mes pasado en los 84 municipios 252 personas 
presentaron una por dicho delito. Pese a los números, García Sánchez comentó que la situación no es alarmante en 
cuestión de seguridad, y al contrario, la buena noticia es que la cultura de la denuncia ya permea entre la población 
pachuqueña, lo cual seguirán promoviendo. ―Creo que son una combinación de variables y factores, y creo que el número 
no es alarmante, Pachuca y el estado siguen siendo seguros. Obviamente tenemos que partir de datos duros, y este 
fomento a la denuncia nos lleva a eso‖. En general, los delitos en toda la entidad aumentaron 3.73 por ciento de junio a 
julio pasados, pero dependiendo del tipo de ilícito los números variaron. Por ejemplo, los robos a casa habitación 
disminuyeron en 12 en el periodo comentado por la SSP. De igual forma, las violaciones registradas por la policía pasaron 
de 27 en junio a 19 en julio, pero los fraudes aumentaron de 82 a 86; también se reportaron ocho casos de extorsiones a 
personas con residencia en Hidalgo. (Alejandro Suárez, página 26) 

Plaza Juárez-Aeropuerto en Texcoco no impide el de Tizayuca: Ante la posibilidad de que se tenga un aeropuerto 
en Texcoco, el gobernador del estado José Francisco Olvera Ruiz, aseveró que Hidalgo seguirá en la lucha por el 
aeropuerto hidalguense, incluso consideró que de darse el otro proyecto, esto sería favorable para el de la entidad. 
Mencionó que el hecho de que se plantee dicha posibilidad, permitirá que Hidalgo avance, pues dijo ―cuando 
planteábamos el aeropuerto de Tizayuca y sólo ese, íbamos contracorriente con todas las inercias contrarias, que si había 
problemas para ver el de Santa Lucía, que la construcción de la terminal nos generaba ya una complejidad para autorizar 
cualquier figura cercana; en fin, una serie de temas que eran una ruta totalmente contraria a nuestra propuesta, pero el 
hecho de que se pueda pensar en un nuevo aeropuerto en Texcoco, cambia el panorama‖. Explicó que con esa sola 
decisión se tendrían que hacer modificaciones por parte de la administración de Texcoco y ya no por los hidalguenses, de 
ahí que de autorizarse el de Tizayuca, ―nos montamos en la modificación general que tiene que haber y entonces la 
misma inercia nos va a llevar a que nos lo autoricen‖. En conclusión el Jefe del Ejecutivo, consideró que esta posibilidad 
―puede fortalecer la idea de autorizar, incluso lo que nosotros mantenemos en nuestra idea, el aeropuerto de carácter 
civil en Tizayuca, esa es una opción que nosotros cada vez la redondeamos más y nosotros habremos de insistir en esa 
posibilidad‖. Lo anterior lo declaró en entrevista el mandatario de la entidad, tras presidir la celebración del 35 aniversario 
del Hospital General de Pachuca y entrega de unidades móviles a caravanas de la salud. En este mismo espacio, 
Francisco Olvera, habló sobre los resultados del Consejo Nacional de Evaluación (Coneval), que indican una disminución 
en el número de personas en condiciones de pobreza extrema en la entidad, de los cuales dijo que afortunadamente esto 
indica que ―se va avanzando‖. Subrayó que dichos números dan muestra de que en Hidalgo se van alcanzando metas y 
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que las estrategias deben mantenerse con el mismo ritmo, en especial el programa de Beneficios que evidentemente ―ha 
cumplido con su objetivo de mejorar en lo personal las condiciones de la sociedad‖. Agregó que además de darle 
continuidad a las obras de infraestructura, que no se dejarán de lado, también se impulsarán estrategias como la de 
Beneficios, pues ―lo que la gente espera son beneficios directos, beneficios específicos que mejoren los bols illos, mejoren 
las condiciones, y las estrategias de los beneficios que en general se plantean, ahí es donde han ido dirigidas, la 
estrategia ha sido la correcta‖, remató. (Natalia López Pazarán, página 03 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Legalizar o no, esa es la cuestión Según la Encuesta Nacional de Adicciones de 2011, la mariguana es la droga ilegal 
más usada en nuestro país al consumirla el 4.2 por ciento de las personas entre los 12 y 65 años. La encuesta revela que 
en los últimos años, la adicción a la mariguana creció; tan sólo de 2002 a 2011 se duplicó del 0.6 al 1.2 por ciento de la 
población total del país, sobre todo entre los hombres, en donde pasó del 1.7 a 2.2 por ciento, mientras que en las 
mujeres se mantiene igual, en el rango del 1.1 por ciento. Incluso, el consumo de mariguana se duplicó en comparación 
al de la cocaína y el de otras drogas que están en el rango del 0.5 por ciento de la población. De acuerdo con los datos 
de la Encuesta, por tipo de droga, la mariguana es la que más se consume en todas las regiones de México y en segundo 
lugar está la cocaína; sin embargo, se aclara que en la región Centro –en donde se incluye a Hidalgo junto con Estado de 
México y el DF- los inhalables son la segunda droga en preferencia. El reporte insiste en que la mariguana sigue siendo la 
droga de mayor consumo y representa el 80% del consumo total de drogas en el país. La cocaína sigue apareciendo en 
segundo lugar con un usuario de cocaína por cada 2.4 usuarios de mariguana. La edad promedio para el inicio en el 
consumo de drogas disminuyó entre 2002 y 2008, en las mujeres pasó de 23.6 años a 20.1 años; en tanto que en los 
hombres pasó de 19.8 años a 18.3 años. En cuanto a los resultados de la Encuesta, la edad de inicio se mantiene estable 
en 20 años para las mujeres y 18 años en los hombres. En este grupo hay 3.3 usuarios de mariguana por cada uno de 
cocaína (la media para la población total es de 2.4 usuarios de mariguana por cada uno de cocaína). Las autoridades 
hacen importante el notar que el consumo de mariguana en los hombres adolescentes de 12 a 17 años es similar al 
reportado en la población total de 12 a 65 años. ¿Qué dicen los diputados federales, quienes tomarán en determinado 
caso la decisión de votar o no a favor de una legalización de la mariguana en México? ellos buscan evitar el denominado 
―mercado negro‖, regular los márgenes de ganancia, promover el autocultivo, establecer reglas antimonopólicas, etc. Por 
lo pronto existe la iniciativa de Ley General para el Control de la Cannabis, la Atención a las Adicciones y la 
Rehabilitación, que es el documento rector y eje de la discusión en la actualidad. Personalmente, creo que no es el 
camino adecuado para México, en principio por la diversidad ideológica y de pensamiento que existe. Mientras en una 
zona del país son recatados, en otra son liberales ¿qué va a pasar? quizá lo que sucede con situaciones como la 
despenalización del aborto y de los matrimonios entre personas del mismo sexo. Se van a ir a donde se les permita. 

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
Inseguridad Esta semana, el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Alfredo Ahedo, dio a conocer el reporte 
mensual correspondiente a los índices delictivos, actividad, enmarcada por las crecientes quejas de la ciudadanía en 
torno al desempeño de malos elementos policiacos. Con cifras concretas, basadas seguramente en las denuncias 
judiciales existentes, el funcionario estatal reconoció que los casos de robo a casa habitación aumentaron en los días 
recientes. Algo similar sucede con el robo de autos, donde las cifras de ese delito se fueron hacia arriba. El dato, tal vez 
más alentador del encuentro entre el secretario Ahedo y los representantes de la prensa, fue la información relativa al 
crimen organizado. El funcionario estatal, afirmó que las bandas que pretendían mantener el control de sus operaciones 
delictivas en la entidad han sido desmanteladas, por tanto en Hidalgo no existen bandas del crimen organizado, citó el 
funcionario. Al reporte dado a conocer por Ahedo se le pueden dar muchas lecturas, y es que luego de los años recientes 
de violencia creciente en casi todos los rincones del país, resulta difícil desde la perspectiva de ciudadano creer que las 
cosas mejoran en materia de seguridad. La obligación constitucional que el Estado tiene de proteger a los mexicanos en 
su persona y patrimonio muchas veces es vulnerada ante la forma en que actúan los cuerpos policíacos, que desde hace 
varios años, se mantienen como punteros en la relación de quejas interpuestas por la población ante las Comisiones de 
Derechos Humanos. En localidades como Pachuca, Tulancingo, Huejutla, Ixmiquilpan o Tula de Allende, las incidencias de 
fuego cruzado o balaceras entre policías y delincuentes o, entre bandas dedicadas al tráfico de drogas prácticamente 
desaparecieron. Sin embargo, en Pachuca, Tula de Allende, Atotonilco de Tula Actopan, Mineral de la Reforma y 
Tizayuca, entre otras poblaciones, la detención de sujetos dedicados a la venta de enervantes como la mariguana es nota 

de todos los días, lo que da cuenta que la operación de los delincuentes se mantiene, aunque al parecer, en las plazas 
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"los ánimos se han enfriado". Pero mientras no disminuya el robo con violencia a transeúntes, a casas habitación, y de 
vehículos se mantenga creciente, difícilmente la ciudadanía podrá cambiar su percepción respecto a la inseguridad. Peor 
aún, es que los cuerpos policiacos no la han logrado transformar su imagen, pues los abusos policiacos, su evidente falta 
de capacidad, así como el deficiente tacto para atender a la ciudadanía, en nada abonan en favor le la confianza que las 
corporaciones no han logrado de la población. Y pese a las condiciones prevalecientes, crece que no todo está perdido, 
más aún cuando la Procuraduría de Justicia insiste en 1 llamado a denunciar todo tipo de delitos y abusos, pues la 
impunidad es el principal freo en esa lucha.(Edmundo Pineda, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
A contracorriente, vuelve Radar… 
FUE TAL LA MAGNITUD de la inconformidad contra el radar de velocidad que fue cancelado por Francisco Olvera, tan 
pronto asumió la titularidad del Ayuntamiento de Pachuca, hace cinco años. A CONTRACORRIENTE, ahora el director de 
Seguridad Pública Municipal de la capital hidalguense, Rafael Hernández, anunció muy orondo que vuelven las multas 
que en su momento fueron documentadas como ilegales y que dieron lugar a una avalancha de amparos, juicios fiscales 
administrativos y quejas en Derechos Humanos. PORQUE DESDE ENTONCES quedó claro que se aplican más con fines 
recaudatorios y no propiamente para inhibir la incidencia de accidentes viales. VOLVERÁ LA POLÉMICA porque, 
casualmente, será la misma empresa del pasado, AutoTraffic, la que recupere el negocio, dicho así porque recauda para 
sí 40 por ciento del monto de las sanciones que salen del bolsillo de los ciudadanos. POR DONDE SE LE VEA, hay una 
utilidad económica detrás de la quejumbrosa versión de que se vela por los intereses de la gente. ADEMÁS, la supuesta 
velocidad excesiva es calificada por una máquina no por agentes de Vialidad, así que cualquier falla en los sistemas 
repercutirá en agravios económicos contra los automovilistas. EN EL RADAR no hubo ninguna transparencia ni siquiera en 
cuanto al destino que se le daba a la parte que le corresponde a la Presidencia Municipal. Pero, eso sí, quedó en 
evidencia que el mayor beneficio fue para la misma empresa particular que hoy se vuelve a frotar las manos por las 
ganancias millonarias que le esperan en medio de la irritación de la gente... EN TULANCINGO, el Altiplano y el Valle del 
Mezquital crece la inconformidad contra las tarifas abusivas de la Comisión Federal de Electricidad. HASTA AHORA de 
nada han servido marchas y plantones, pues, de acuerdo con numerosos testimonios, en algunos casos pretenden cobrar 
consumos estratosféricos de hasta 200 mil pesos en pequeñas casas. ES EL MOMENTO QUE alguna instancia intervenga, 
particularmente la Secretaría de Energía y los legisladores federales, pues las inconformidades por cobros injustificados 
no cesan. A PESAR DE LA MACHACONA argumentación de que se aplican subsidios a los consumos de electricidad, éstos 
no se ven reflejados en los recibos, en muchos casos.. UNA DE LAS FALLAS QUE arrastra el sector eléctrico, desde la 
vigencia de la extinta Compañía de Luz y Fuerza del Centro, es la falta de atención al público, que raya en el despotismo, 
pues, para colmo, los reclamos se tienen que formular a través de un número telefónico de tres dígitos donde las 
evasivas son constantes. APARTE DE DAÑARSE la economía doméstica, se alcanza a la industria, el comercio y la 
agricultura, que generan la mayor parte de empleos en el país. PEQUEÑOS Y MEDIANOS empresarios apenas subsisten 
con utilidades raquíticas, pero se esfuman ante la creciente presión tarifaria de la CFE, particularmente contra algunos 

humildes establecimientos familiares de heladerías, tortillerías, tintorerías, tiendas de abarrotes, rosticerías, videojuegos, 
cafeterías, restaurantes herrerías y mini talleres de carpintería. LOS RECIBOS van al alza por los famosos ajustes que 
aplica la Comisión Federal de Electricidad, a partir de la desaparición, desde el sexenio pasado, de la CLyFC, en tanto que 
la única alternativa que ofrecen es pagar a plazos lo que se antoja imposible cuando las cifras son exorbitantes. 
(Alejandro Sierra, pág. Princ.) 

Vía Libre-deslinde… 

*La legislatura que viene En unos días habrán de iniciarse los trabajos previos al inicio del período constitucional de la 
62 Legislatura al Congreso del estado de Hidalgo que tiene una conformación interesante porque en el caso de la 
bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene una mezcla de experiencia y juventud además del origen de 
varios de los diputados que entrarán en funciones el primero de septiembre. Coordinará a los tricolores y por 
consecuencia a la Cámara de Diputados Ernesto Gil Elorduy un político de vasta experiencia en todos los campos, alcalde, 

diputado local, federal y senador quien seguramente se apoyará en sus correligionarios Alfredo Bejos Nicolás, Héctor 
Pedraza Olguín y Mabel Gutiérrez que tienen también un trecho recorrido en las lides legislativas. Habrá que observar 
quien de los jóvenes: Javier Amador, Miguel Romero, Humberto Lugo, Juan Viggiano, Guadalupe Chávez, Dora Luz, Omar 
Zerón e Ismael Gadoht, crecen en este escenario, además no se sabe aún si ―respetarán‖ a los tres priistas postulados 
como candidatos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) o dejarán sólo a Antonio Chávez. En las bancadas 
opositoras los panistas Guillermo Galland y Juan Carlos Robles, poco podrán hacer y en la perredista Luciano Cornejo 
cuenta con la experiencia para sacar provecho político a los tres votos con que contará, la incógnita es como actuarán los 

cuatro diputados del Partido Nueva Alianza (Panal) que seguramente coordinará María Eugenia Muñoz. La relación del 
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Panal con el gobierno priista se tensó tras las consignas lanzadas por grupos de profesores en contra del Ejecutivo luego 
del Caso Impresos Bernal no obstante las declaraciones de que serán una oposición participativa y responsable, lo cual 
habrá de reflejarse claramente en las siguientes semanas en el mismo sector educativo y probablemente en las 
resoluciones de las autoridades electorales. Lo cierto es que la bancada priista no requiere de las del PAN, PRD y Panal 
para aprobar lo que necesite o requiera aprobar en los siguientes tres años, porque el gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz tendrá una legislatura no sólo priista sino olverista incluyendo al universitario Ramiro Mendoza. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Violencia en el PRD El escándalo protagonizado el miércoles pasado por Diana Marroquín Bayardo e Isabel Granillo 
González, evidencia la difícil situación que vive en sus entrañas el Partido de la Revolución Democrática (PRD), cada día 
con menos presencia electoral y más ubicado en situaciones que ponen en entredicho la integridad de sus dirigentes. 
Sabido es que Diana Marroquín, representante transexual en ese partido, no es bien vista por mentes conservadoras que 
la quieren fuera del PRD, aunque ella se aferra y no sólo eso, se lanza contra figuras prominentes de ese instituto 
político, como el senador Isidro Pedraza Chávez, a quien responsabiliza, entre otros, de un atentado que sufrió el 17 de 
julio de 2012, cuando era candidata a diputada federal por el Distrito IV de Tulancingo. De entonces ha resultado la 
detención de Guillermo Granillo González, a quien Marroquín Bayardo señala como autor del atentado a balazos, 
cometido en la comunidad de El Potrero, municipio de Tenango de Doria, durante un viaje de campaña. También ha 
involucrado en la causa penal 34/2013 a Arturo González y al diputado local electo Celestino Abrego. En un acto 
bochornoso, hoy difundido ampliamente en redes y medios televisivos, Isabel Granillo, secretaria de asuntos indígenas 
del Comité Directivo Estatal del PRD, y la propia Diana Marroquín, se hacen de palabras y terminan a empellones una 
conferencia de prensa. La tulancinguense Marroquín no sólo acusa sino demanda la salida de los dirigentes del PRD 
Arturo Sánchez Jiménez y Marco Antonio Rico, a quienes vincula con la ―mafia‖ que dirige al PRD en Hidalgo. Cuando el 
PRD debiera estar preocupado y ocupado por mejorar su estrategia de acercamiento con su base militante, hoy venida a 
menos, parece que tendrá que ocupar su tiempo en limpiar su imagen y la de sus dirigentes, hoy cuestionados no sólo 
mediática sino legamente por actuaciones pasadas. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
Sobre el derecho a decidir Despenalizar el aborto ha sido una llamada constante de diferentes sectores sociales del 
país a lo largo de muchos años. Nadie, insisten estos grupos, debe ser juzgado por practicarse un aborto antes de las 
doce primeras semanas de gestación, y quienes decidan hacerlo, tendrán que contar con acceso a clínicas y especialistas 
en las mejores condiciones sanitarias posibles. Estoy de acuerdo en que nadie debe practicarse un aborto en la 
clandestinidad y bajo condiciones poco seguras. Nadie. En lo que no estoy de acuerdo es en que el aborto se practique 
como un método de anticoncepción. Considero que cortar una vida, aunque sea de unas cuantas semanas, es algo 
terrible. Mi preocupación hacia las campañas por el derecho a decidir es porque se centran en el aborto como un método 

anticonceptivo. Deberíamos enfocar la baterías un paso adelante, es decir, evitar los embarazos no deseados. El derecho 
a decidir tendría que centrarse en el derecho a decidir si embarazarse o no. Y quienes decidan no concebir tienen 
diferentes métodos para no hacerlo que van desde el celibato (es en serio), hasta el uso de píldoras y otros productos. 
Quien tenga relaciones sexuales sabe de la posibilidad de un embarazo. Y quien decide tener relaciones debe prevenirse, 
no actuar después. No toco el tema de las violaciones o las relaciones forzadas. Esas van dentro del ámbito judicial con 
justa razón; son tema aparte. Dediquemos nuestro esfuerzo a prevenir embarazos, no a practicar abortos. (Manuel 
Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ante la serie de cambios que se avecinan en materia de seguridad nacional, en el estado también se esperan 
algunos. Dicen que será este lunes cuando presenten el nuevo delegado federal de la PGR quien presuntamente es 
conocido personaje de la política estatal aunque hay quienes aseguran que viene de otro encargo nacional en la misma 

dependencia; por lo pronto ya se mueve todo al interior de la oficina en la capital del estado para que el nuevo jefe 
encuentre todo muy limpio y ordenado. 

: Que quien está muy solicitado es Honorato Rodríguez, secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
del estado quien no termina de atender una contingencia cuando ya lo están reclamando en otra región. Apenas en estos 
días acudió a verificar las fallas en el basurero intermunicipal de la región de Tula, en donde no hay caminos 
adecuados, ni señalizaciones, cuando pobladores de Huautla, en la Huasteca, exigen su presencia para atender denuncias 
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sobre la explotación ilegal carbón que además de dañar al ambiente y su entorno, ponen en riesgo a la zona aledaña y 
urbanizada.  

: Que en Ixmiquilpan la organización de la de la Expo Feria no ha salido del todo bien por lo que el alcalde, 
Cipriano Charrez, ya decidió realizar cambios en turismo municipal. Lo malo es que dicen que no da una con sus 
nombramientos y ahora para no errarle le apostó al vocero de su ayuntamiento, Tomas Pérez, para que sea el nuevo 
titular de la dependencia con miras a que se modifique la difusión de atracción de visitantes a la zona de balnearios, 
cultura y la feria, con la que pretenden revivir sus finanzas.  

: Que en el Día del Comerciante, la Canacope de Pachuca no tiene nada que festejar pues aseguran que los 
negocios están cerrando por las altas tarifas de energía eléctrica que deben pagar, además el ambulantaje y las 
tiendas de autoservicio también son obstáculos que no han podido superar. Jesús Gutiérrez, líder de esta organización, 
dice que a este paso las microempresas quebrarán rotundamente. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Hablar del trigésimo quinto aniversario del Hospital General de Pachuca es valorar una vida del más grande hospital del 
estado. Ahora, el más completo en servicios médicos para los hidalguenses‖ 

Pedro Luis Noble Monterrubio Secretario de Salud Estatal sobre el 35 aniversario del Hospital General. 

Si no tiene elementos sería oneroso que apelara. Un particular o un Ministerio Público apelan cuando sienten que tienen 
los elementos que pueden fortalecer su dicho, no olvidemos que tiene 16 años el tema‖ 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre el caso de Raúl Salinas de Gortari 

Hay libros que reúnen las características para mantener el patrimonio cultural del estado y junto a esto establece la 
obligación tanto de la Secretaría de Educación Pública y del gobierno del estado para que se impriman y se puedan 
distribuir‖ 

Ramón Flores Reyes Diputado local sobre libros históricos. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
Que apretada agenda de trabajo tendrá antes de su informe el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien el próximo 
martes es esperado en Ciudad Sahagún, donde visitará la planta de Dina y también inaugurará la pavimentación de calles 
en beneficio de la población de esa ciudad, la cual por años ha padecido fallas, sobre todo en tiempos de lluvia.  

Que en los corrillos políticos del estado se insiste en que para la Secretaría de la Contraloría y Transparencia estatal se 
designará al todavía diputado local Onésimo Serrano González, y que para la titularidad de la Secretaría de Turismo, 
de donde seguramente desfilará Renato Olivares, llegará el actual dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional Ricardo Crespo Arroyo, quien logró dar buenos resultados a la militancia priista en la pasada elección de 
diputados locales. 

Que una peculiar jornada tuvo ayer el alcalde de Atlapexco, Antero Nochebuena, quien fue sacado de sus oficinas por 
vecinos de la comunidad Atlaltipa-Huizotlaco y llevado a pie hasta ese sitio para forzar el inicio de la construcción de una 
planta de tratamiento largamente prometida. Nochebuena tuvo que escuchar con calma la molestia de los vecinos 
antes de anunciar que, ahora sí, la obra se pondrá en marcha. Si eso no ocurre, esperemos que el alcalde acuda a 
trabajar con tenis, pues no lo vayan a poner a caminar otra vez tan largo trecho. 

Que los habitantes del municipio Juárez Hidalgo se siguen preguntando qué tanto hará la presidenta municipal Leticia 
Santos, a quien nunca ven ni en su oficina ni en la cabecera municipal o en las pocas comunidades de la demarcación. 
Tal vez su ausencia se deba a sus múltiples ocupaciones fuera del municipio. Por lo pronto sus gobernados tienes que 
acudir una y otra vez para ver si de casualidad Santos se encuentra trabajando y les concede audiencia para tratarle 
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diversos asuntos. 

Que apuestas de todo tipo corren en torno a lo que ocurrirá con el diputado local Ramón Ramírez Valtierra una vez 
que deje su curul por el fin de la actual legislatura. Hay quienes insisten en que Ramírez tiene muchas posibilidades de 
integrarse al gobierno federal, mientras que otros aseguran que el político podría reforzar las filas del actual gabinete 
estatal. Pero en este caso hay versiones de una tercera opción: que se dedique a la iniciativa privada luego de muchos 
años de servicio público. Entre los observadores de la política local hay quienes mencionan que este fin de semana se 
podría tomar una decisión. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En aplicación de justicia, seguimos en el Medievo. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Al reconocer la cuantía de un aniversario más del Hospital General de Pachuca, el 
gobernador Francisco Olvera también aprovecha para reiterar el compromiso de su administración respecto al 
mejoramiento de la calidad de vida de todos los hidalguenses a través de ejes como la estrategia Beneficios, mediante la 
cual ya existen avances que sientan bases para el desarrollo estatal. Acciones que continuarán en los años por venir para 
responder a las necesidades en cada una de las regiones que integran Hidalgo. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Francisco Chong 
Destaca la imagen del director del Hospital General de Pachuca por su amplia trayectoria y profesionalismo, siempre 
encaminado a maximizar los recursos con que cuentan en la institución para brindar el mejor de los servicios a los 
usuarios. Con motivo del 35 aniversario de este nosocomio, el perfil de Chong Barreiro sin duda demuestra que el trabajo 
constante siempre deja una satisfacción. 
 
Abajo-: Rodolfo Pascoe 
Llega a este espacio el titular de la Comisión de Agua y Alcantarillado del Municipio de Tulancingo porque aún no hay una 
versión oficial sobre el motivo por el cual empleados de esta dependencia están en las instalaciones de la Expo Feria, 
siendo que ésta fue concesionada, la presencia de los subalternos resulta extraña. Ello aunado a las reiteradas quejas de 
los usuarios. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ATENCIÓN 
Los grillitos acompañaron a un compañero de trabajo al hospital del IMSS en Pachuca porque presentaba 
dolor intenso en el abdomen. Tras una espera de siete horas, nuestro amigo fue atendido y diagnosticado 
con un cuadro de posible apendicitis. Pese a esto, le dieron una receta y lo mandaron a su casa con instrucciones 
para regresar otro día a solicitar cita con el médico especialista. 

VELOCIDAD 
En el bulevar San Javier nadie respeta los límites de velocidad, sin importar el día o la hora. Los peatones 
están indefensos en esa vía donde los lujosos autos que circulan aceleran para “brincar” los topes, ocupan 
espacios prohibidos para estacionarse y en general nadie puede reclamar porque ahí todos son “muy 
influyentes” aunque también muy ignorantes. Comerciantes y empleados que circulan diariamente por la zona 
saben perfectamente que no hay forma de concientizar a los intrépidos conductores que lo mismo aceleran a fondo en 
espacios reducidos o se estacionan en doble fila sobre el paso peatonal. 

JUEGOS 
En unos días más iniciará la feria anual de Ixmiquilpan que tiene como uno de sus principales atractivos el 
torneo de baloncesto. Además de la convocatoria a miles de niños y niñas de toda la región, la categoría 
varonil libre presenta a jugadores extranjeros y nacionales de nivel profesional. Este año, el certamen 
servirá como preámbulo para conocer al equipo profesional que patrocina el ayuntamiento y que 
participará en la Liga Nacional de Baloncesto. Lo interesante del tema, además de la promoción al deporte, es 
conocer cómo conseguirán financiar el proyecto para competir dignamente en esa justa que se caracteriza por constantes 

giras por todo el país, contrataciones millonarias y una organización nunca antes vista para una ciudad como Ixmiquilpan. 
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La incógnita será saber si el alcalde Cipriano Charrez no se equivocó al invertir millonarias sumas en ese plan y no en el 
combate a la pobreza, empleo, migración, seguridad o atención a comunidades indígenas, algunos de los temas más 
urgentes del lugar. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-'En pleno', gobierno al rescate de Michoacán: La Secretaría de Gobernación, el gobierno michoacano, 
legisladores federales y locales, académicos y empresarios del estado convinieron en crear un Acuerdo por Michoacán, 
con el objetivo de cerrar filas en torno a la crisis de seguridad en la entidad e ―ir juntos‖ para lograr un desarrollo que le 
dé a los habitantes mejores niveles de bienestar. Tras una reunión de más de cuatro horas, el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que por instrucción del presidente Enrique Peña Nieto las fuerzas federales —
Ejército, Marina y Policía Federal— continuarán hasta devolverle la paz y la seguridad a los ciudadanos, y hasta que la 
entidad tenga capacidad en materia de seguridad para enfrentar a la delincuencia. ―Vamos a ir municipio por municipio, 
comunidad por comunidad, a devolverles la paz, la estabilidad y el control a los michoacanos‖, informó Gobernación en 
un comunicado. En el Salón Juárez de la Secretaría de Gobernación, Osorio Chong explicó que la administración federal 
―entrará en pleno‖ en Michoacán, por lo que los secretarios de Estado acudirán a la entidad para reunirse con los 
sectores, con el objetivo de trabajar cada uno en la materia de su responsabilidad y lograr el desarrollo y la paz de los 
michoacanos. La reunión comenzó a las 13:00 horas, en la cual el secretario de Gobernación hizo un balance sobre la 
situación y la estrategia federal para tender los hechos de seguridad. El titular de la Secretaría de Gobernación pidió a los 
asistentes separar las cuestiones políticas de las de seguridad para trabajar todos juntos más allá de administraciones o 
ideologías partidistas, luego escuchó las propuestas y algunas situaciones de las que han sido víctimas varios empresarios 
michoacanos.  (Alberto Morales, pág. web) 

Reforma-Prende al DF la mariguana: El debate para la legalización de la mariguana se enciende cada vez más en el 

DF. Sobre este tema, el senador Mario Delgado, promotor de esta medida en la Cámara alta, impulsa la creación de 
clubes para consumidores en el País, como los que existen en Estados Unidos y Holanda. En entrevista, el legislador 
perredista dijo que en México no se puede continuar con el paradigma prohibicionista de la mariguana, cuyo consumo no 
está penalizado, pero sí el resto de la cadena. "Si buscas mariguana, te conviertes en un criminal. "Es importante crear 
un paradigma que fomente los clubes de consumidores, ya que una política así eliminaría la ruta de buscar el 
estupefaciente con el crimen organizado. "No podemos quedarnos al margen cuando todo está cambiando en el mundo. 
Tenemos un saldo fatal en el combate al narcotráfico", puntualizó Delgado. Aclaró que no se trata de crear un modelo en 
el que la mariguana se compre en cualquier tienda, sino que tienen que crearse clubes de consumidores. Esta medida, 
añadió, debe aplicarse junto con una campaña informativa sobre el consumo de la droga. En el Senado, subrayó, se 
impulsan reformas a la Ley General de Salud para legalizar el uso medicinal de la mariguana. Explicó que también se está 
construyendo una iniciativa que permita su uso controlado. "Estamos buscando dos fines con la legalización de la 
mariguana: regular el consumo a través de la creación de clubes y legalizar el uso medicinal", precisó. Por otro lado, ayer 
en la Asamblea Legislativa del DF (ALDF) hubo un debate previo al foro de la despenalización de las drogas que se 
llevará a cabo entre agosto y septiembre. En el encuentro participaron diputados locales, especialistas y jóvenes, quienes 
expusieron pros y contras. Luis Wertman, presidente del Consejo Ciudadano del DF, alertó que legalizar esta droga no 
terminará con la violencia en México. "La legalización (de la mariguana) no reduce la violencia. Aquel que piense que el 
que se legalice una droga va a hacer que ya no haya muertos está totalmente equivocado", dijo.  Con él coincidió 
Carmen Fernández, directora de los Centros de Integración Juvenil. Por separado, el presidente de la Comisión de 
Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, aseguró que, en el próximo periodo ordinario, se presentarán iniciativas en 
materia de prevención y permisibilidad en el consumo de drogas.  "La idea es pasar de políticas criminales a políticas 
públicas; por ejemplo, no hay regulación seria de solventes e inhalantes", dijo. Rechazan clubes de mariguana en el 
DF Según una encuesta de REFORMA, el 70 por ciento de los capitalinos considera que no debe permitirse la producción, 
distribución y venta de mariguana en el DF, pero muestran apertura a discutir el tema. Sin embargo, el 58 por ciento de 
los habitantes de la Ciudad estima que el consumo de la hierba es muy común en su entorno. (Redacción, pág. web) 

El Excélsior-Crean acuerdo por Michoacán; rechazan disolución de poderes: Para estabilizar a Michoacán, tras 
la crisis de violencia estallada en las últimas semanas, el gobierno federal, partidos políticos, así como los sectores social 
y empresarial de esa entidad federativa acordaron respaldar al gobernador interino Jesús Reyna García, con la creación 
de un acuerdo por Michoacán. En el Encuentro por Michoacán, encabezado por Miguel Osorio Chong, titular de la 
Secretaría de Gobernación (Segob), los representantes de los sectores del estado y las autoridades federales 
determinaron trabajar en coordinación para resolver el problema de la criminalidad. El secretario de Gobernación aseguró 
que las fuerzas federales —Ejército, Marina y Policía Federal— permanecerán en territorio michoacano hasta que se 
recupere la paz y la tranquilidad. CAPACIDADES Las fuerzas federales estarán en Michoacán hasta que esa entidad tenga 
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las instituciones para enfrentar al crimen: Segob. ―Vamos a ir municipio por municipio, comunidad por comunidad, a 
devolverles la paz, la estabilidad y el control a los michoacanos‖, detalló Osorio Chong. El gobernador Reyna García 
expuso que ―Michoacán no tiene mucho tiempo. Tenemos la esperanza de que en 2015 tengamos un estado diferente‖. 
La reunión de trabajo, en la que se confirmó que no habrá disolución de los Poderes del estado, ocurrió horas después de 
las renuncias del procurador de Justicia y del secretario de Finanzas de Michoacán. Osorio: Fuerza federal devolverá 
la paz Promete regresar la estabilidad municipio por municipio y comunidad por comunidad, aunque el camino no sea 
corto. El gobierno federal, los partidos políticos, así como los sectores social y empresarial de Michoacán acordaron 
respaldar al gobernador interino del estado Jesús Reyna García, en el marco del Encuentro por Michoacán, el cual busca 
estabilizar a esa entidad. El mandatario estatal se reunió con representantes civiles y políticos en la Secretaría de 
Gobernación (Segob), en un encuentro que encabezó el titular de la dependencia federal, Miguel Ángel Osorio Chong. El 
acuerdo alcanzado trata de que todos los actores políticos y sociales contribuyan a buscar una salida a la crisis que vive 
el estado por la inseguridad y la violencia que se ha desatado en los últimos meses. ―Siempre cuando hay este tipo de 
cosas creo que ustedes lo que quisieran es que nosotros pudiésemos dar informes que fueran, de algún modo, 
impactantes, por decirlo de algún manera, para el día siguiente. Creo que lo que estamos haciendo es ir por la ruta 
correcta que es la construcción de acuerdos para ir todos juntos‖, comentó Reyna. Legisladores federales, estales, líderes 

políticos, empresarios y académicos estuvieron presentes en la reunión, tal fue el caso de los senadores Luisa María 
Calderón, del PAN, y José Ascención Orihuela, del PRI, ambos michoacanos. Reyna García dijo que el contenido del 
Encuentro por Michoacán se irá construyendo de manera conjunta, en reuniones posteriores. ―En esta reunión, que 
nosotros expresamos es nuestro aprecio y reconocimiento e interés del gobierno federal por apoyar al estado de 
Michoacán en todas las materias, un estado que requiere del apoyo de la Federación para salir adelante. ―Todos quienes 
acudieron se sintieron escuchados y atendidos por el secretario. Todos salimos con el ánimo de que tenemos que 
construir por el bien de Michoacán acuerdos, todos juntos, todos unidos sólidamente, para lograr lo que queremos, que 

es construir un desarrollo del estado‖, dijo el gobernador interino. Por su parte, el secretario de Gobernación aseguró que 
las fuerzas federales —Ejército, Marina y Policía Federal— continuarán en el estado hasta devolverle la paz y tranquilidad 
a los michoacanos y hasta que esa entidad tenga las instituciones y la capacidad en materia de seguridad para enfrentar 
a la delincuencia organizada. ―Vamos a ir municipio por municipio, comunidad por comunidad, a devolverles la paz, la 
estabilidad y el control a los michoacanos‖, apuntó el secretario Osorio Chong. El camino no es corto, pero, agregó, se 
está estableciendo un plazo que se pueda cumplir y que permita a la entidad recuperar la paz y la tranquilidad, destacó el 
secretario de Gobernación. El gobernador Reyna García dijo, además, que la entidad tiene problemas en materia de 
seguridad, educación y finanzas, pero aseguró que con el trabajo coordinado de todos los michoacanos y con el apoyo 
del gobierno de la República podrán solucionarlos. ―Michoacán no tiene mucho tiempo. Los michoacanos tenemos la 
esperanza de que en el 2015 tengamos un Michoacán diferente‖, apuntó el mandatario estatal. La reunión en la Segob 
entre el gobierno federal y el sector político y social de Michoacán ocurrió unas horas después de la renuncia del 
procurador de Michoacán, Plácido Torres Pineda  y del secretario de Finanzas de la entidad, Carlos Río Valencia. —¿A qué 
se debe el ajuste en su gabinete? Se fue el procurador y  el secretario de Finanzas. —Estamos precisamente 
reorganizando el equipo, procurando una eficiencia, organizando un equipo de trabajo para que le demos mejores y más 
rápidos resultados a los michoacanos, comentó. Pese a la situación convulsa de la entidad, el gobernador interino dijo 
que no dejará el cargo, y que no existe motivo para establecer la disolución de poderes en Michoacán. ―Estamos 
tomando las decisiones que debemos de tomar. Asumimos la responsabilidad como la tenemos que asumir, 
independientemente, como digo, del tiempo que esté en este cargo, lo voy a hacer con  una gran decisión y con una 
gran responsabilidad. —¿Descarta, entonces, la disolución de poderes en Michoacán?, se le preguntó. —Ese es un tema 
para mí que no tiene siquiera caso analizarlo, puesto que hay dispositivos constitucionales y legales que pueden derivar 
en esta situación y creo que no están dados, afirmó. Jesús Reyna apuntó que en el encuentro en la Secretaría de 
Gobernación, no se habló de Los Caballeros Templarios, grupo criminal que ha causado decenas de muertes, entre ellas 
la del vicealmirante Carlos Salazar Ramonet. (Héctor Figueroa, pág. web) 

La Jornada-En Michoacán, unidad interna y pleno apoyo federal: Gobernación La Secretaría de Gobernación (SG) 
convocó a los sectores político, económico y social de Michoacán a construir un acuerdo para esa entidad y enfrentar, en 

un clima de reconciliación, la inseguridad y la crisis económica –producto de aquélla– que afecta a los michoacanos. En 
un acto efectuado en el Palacio de Covián, al que acudieron representantes de los tres poderes de Michoacán, 
legisladores federales, así como dirigentes empresariales, del sector agropecuario, académicos y el arzobispo de Morelia, 
Alberto Suárez Inda, el titular de la SG, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció que por instrucciones del presidente Enrique 
Peña Nieto ‗‗el gobierno federal entrará en pleno‘‘ a Michoacán. Parte de la estrategia, se informó, es preservar en la zona 
a las fuerzas federales para enfrentar el crimen. En ese contexto, perredistas y panistas presentes en la cita –entre ellos 
la senadora Luisa María Calderón– urgieron a que se defina ya la situación del gobernador Fausto Vallejo. Un gobernador 
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ausente El mandatario priísta asumió el cargo en febrero de 2012 y para el 8 de marzo pasado ya había pedido la 
primera licencia. Es decir, sólo estuvo al frente de la administración local 12 meses y la semana pasada le fue concedido, 
por motivos de salud, un nuevo permiso, el cual vence en enero de 2014. En tanto, el gobernador interino, Jesús Reyna, 
dijo en entrevista que cuenta con el apoyo del gobierno federal y que el acuerdo está dirigido a ‗‗las instituciones del 
estado‘‘, por lo que no cabe la negociación con los criminales. Aclaró que en la mesa de este jueves no se tocó el tema 
del grupo autodenominado Caballeros templarios, a quienes el gobierno federal adjudica el asesinato del vicealmirante 
Carlos Miguel Salazar Ramonet y uno de sus escoltas. Aseveró que las renuncias del procurador de Justicia y del 
secretario de Finanzas de su gabinete son parte de una ‗‗reorganización‘‘ del equipo. Lo cierto es que ha estado 
removiendo a la gente que se consideraba más cercana a Vallejo y, según se dice, estos relevos continuarán. Reyna 
señaló que más allá del tiempo que esté en el cargo trabajará con decisión a fin de que en 2015 ya haya ‗‗un Michoacán 
diferente‘‘. (Redacción, pág. web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Agravia el Senado al Poder Judicial El presidente de la Suprema Corte de Justicia y de la Judicatura Federal, Juan 
Silva Meza, tiene toda la razón al rechazar el ominoso dictamen senatorial con que se pretende someter a controles de 
confianza al personal del Poder Judicial de la Federación. La impertinente, majadera iniciativa es de los panistas Francisco 
Cabeza de Vaca, Víctor Hermosillo, Luis Fernando Salazar, Fernando Yunes y Fernando Herrera (ninguno de los cuales, 
por cierto, se ha sometido siquiera a un examen antidoping). ―Quienes aspiran a la titularidad del Poder Judicial de la 
Federación no deben ser tratados con sospecha, y quienes ya ostentan esa titularidad deben recibir el mismo trato 
constitucional que los titulares de los otros Poderes‖, dijo el ministro Silva. ―Siempre defenderemos la dignidad de los 
juzgadores de la Federación, pero también, siempre de cara a la sociedad, rendiremos cuentas, pero de acuerdo al 
estatuto constitucional y legal que nos corresponde‖, señaló. El dictamen, paráfrasis del ―Hágase la voluntad de Dios en 
los bueyes de mi compadre‖, debe ser rechazado por el pleno. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

"El Diamante de Marcelo, El Diamante de Mancera"  Parte de este trabajo es recordar. El 12 de septiembre de 
2009 publiqué aquí un fragmento de una entrevista con el entonces procurador de Justicia del DF, Miguel Ángel Mancera. 
Me reconfirmó que el caso de la captura de todos y cada uno de los integrantes de la banda de La Flor, los que mataron 
en agosto de 2008 a Fernando Martí y desencadenaron la conmoción nacional, era sólido. Le dije a Mancera que ojalá lo 
que estaban presentando como un triunfo sensacional no terminara siendo el Diamante de Marcelo, Ebrard, el jefe de 
Gobierno. ―No lo será‖, aseguró. ―Vamos a dar un resultado positivo. Aquí no hay chivos expiatorios‖. Lo del Diamante 
tenía que ver con el tristemente célebre Diamante de Tijuana, cuando el fiscal del caso Colosio, Miguel Montes, 
―descubrió‖ en unos videocasetes que los asesinos eran un grupo que formaron un diamante, un rombo en torno del 
candidato presidencial del PRI. Uno para caerse y bloquear el paso (El Clavadista), otro que tenía lentes (El Lentes). 
Cinco personas, al menos, habrían apoyado al sicario Mario Aburto. Montes mandó llamar a la prensa para dar a conocer 
la sensacional noticia de la ―acción concertada‖. Pero las evidencias comenzaron a desmoronarse para terminar entre la 
ignominia y el ridículo. Nadie volvió a creer nada en esa historia. Alejandro Martí, el padre de Fernando que ha 
investigado a muerte el tema, le dice ahora a Carlos Puig que ni El Apá, Humberto Ortiz Juárez, presunto jefe de La Flor, 
ni otros de la banda mataron a su hijo. Enfermo y estigmatizado, El Apá murió un par de meses después de aquella 
entrevista con Mancera. Parte de este trabajo es recordar.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

El Pacto, la diferencia Cuando haya que leerse el registro del inicio del gobierno del presidente Peña Nieto, el referente 
será el Pacto por México, independientemente de sus resultados. Y lo será porque permitió sentar a la mesa a los que ni 
siquiera se hablaban, esquema que no pudieron construir sus antecesores. En tiempos inmemoriales de Echeverría y 
López Portillo porque no lo necesitaban. Ellos marcaban línea, agenda y tiempos. No había, además, muchos con quienes 
hablar. El caso de Salinas de Gortari fue diferente. Tocado su inicio de gobierno por una duda de legitimidad, decidió 
vacunarse vía reformas: relaciones con la Santa Sede y reconocimiento a la Iglesia, sector agrario, electoral y educativo, 
además de tratados de libre comercio: el TLC. Miguel De la Madrid recibió un país hecho añicos en lo económico y 
anímico, formó un pacto con empresarios y dirigentes sindicales, no con partidos. A Zedillo le explotó, de inicio, la peor 
crisis de que haya registro, además de su desprecio por los partidos, marcadamente el suyo, y por los políticos. Fox, en 
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su nube, creyó, que no pensó, que con él era más que suficiente para conducir la transformación del país que, con su 
torpeza y despilfarro político, limitó a la alternancia, importante pero insuficiente. Calderón, que apenas pudo tomar 
posesión, centró su estrategia en el combate al crimen organizado. Y si no confiaba en la dirigencia de su partido, menos 
en la de los otros. Y llegó Peña Nieto, quien al día siguiente de su toma de posesión sentó a la misma mesa a los 
dirigentes de los partidos y a sus coordinadores legislativos para firmar un gran acuerdo nacional llamado Pacto por 
México. De entonces han corrido nueve meses y varias reformas y sus críticos afirman que se agotó. Yo creo que lo 
importante del Pacto, más que las reformas, es su propia existencia: una mesa donde gobierno y oposición pueden 
sentarse a hablar. Y ya si desde ahí saca alguna reforma, pues será ganancia extra. Pero lo fundamental, es el espacio 
para escucharse. 

Retales 
1. REFORMA. Desde el hospital, donde se recupera, el presidente Peña Nieto dio a conocer que la semana que viene 
envía su iniciativa de reforma energética que, todo indica, se irá al período ordinario, no al extraordinario; 
2. AJUSTE. Jesús Reina, con el respaldo de Miguel Osorio Chong, ha decidido hacerse del gobierno de Michoacán. Ya 
removió al secretario de Finanzas y al procurador. Seguirán otros; y  
3. JUNTAS. Todas las noches en Los Pinos el presidente Peña Nieto encabeza una reunión con Miguel Osorio, Luis 
Videgaray y Aurelio Nuño. La del miércoles, tras su operación por la mañana, fue en el Hospital Central Militar. (Joaquín 
López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el presidente Enrique Peña Nieto ha pulsado con sus legisladores la posibilidad de acudir al Congreso a presentar 
su primer Informe de gobierno, ante la armonía que se ha logrado en el Pacto por México. 

Sin embargo, quienes lo asesoran han destacado que la tensión que puede generar el debate de la reforma energética no 
garantiza nada, por lo que prácticamente ya se descartó. 

:Que en Los Pinos tienen claro que ―desde luego‖ la reforma energética no saldrá en un periodo extraordinario. 

En las charlas entre el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, y los líderes de los partidos, César Camacho, 
Gustavo Madero y Jesús Zambrano, quedó la certeza de que las iniciativas del PAN, del gobierno y, si hubiera una, 
del PRD deben pasar a comisiones en el Senado y no dará tiempo para que el dictamen esté listo hasta el próximo 
periodo ordinario, que se inicia en septiembre. 

:Que en vía de mientras, el que está operando fuerte es el presidente de la Comisión de Energía del Senado, David 
Penchyna. 

El priista se ha llevado a senadores de PAN y PRD a distintas visitas a petroleras de todo el mundo (el último viaje fue a 
Calgary) para que en los debates se tome en cuenta lo que han hecho con su petróleo Canadá, Noruega y Brasil, que son 
casos de éxito de asociación entre empresas públicas y privadas en el sector. 

:Que en la Secretaría de Gobernación califican de exitosa la reunión que encabezó Osorio Chong con el subsecretario 
Luis Miranda, el gobernador Jesús Reyna y 35 actores de los sectores político, empresarial y social de Michoacán, 
incluida Luisa María Calderón, hermana del ex presidente Felipe Calderón. 

Durante cuatro horas se lograron acuerdos para que, con apoyo federal, se construya un pacto político, económico y 
social para impulsar el desarrollo del estado, como una estrategia necesaria a los operativos de seguridad, apoyados de 
forma unánime. 

:Que el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, quiso llevar la reunión plenaria a 
Michoacán para definir su agenda del próximo periodo de sesiones, pero varios legisladores dijeron que no hay 
condiciones y que ―ni locos‖ transitarían por ―tan peligrosas carreteras‖. 
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Por cierto, la Orquesta Infantil y Juvenil de México canceló ayer su gira por Nurío, en Paracho, por la misma razón. 

 
 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
JIFEs de la...La Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) de las Naciones Unidas salió ayer a 
defender sus intereses. Emitió un comunicado en el que deplora la iniciativa de legalización de la marihuana aprobada el 
31 de julio por la Cámara de Diputados de Uruguay y que debe ser todavía ratificada por el Senado y promulgada por el 
presidente José Mujica. "Dicho proyecto de ley -advierte- contravendría totalmente lo dispuesto en los tratados de 
fiscalización internacional de estupefacientes, en particular la Convención Única de 1961 sobre Estupefacientes, en la que 
el Uruguay es parte... La JIFE insta a las autoridades del Uruguay a que garanticen que su país siga cumpliendo 
plenamente el derecho internacional, que restringe el uso de los estupefacientes, incluido el cannabis, exclusivamente a 
fines médicos y científicos". La JIFE dice que asume esta posición para evitar "graves consecuencias para la salud y el 
bienestar de la población y para la prevención del uso indebido del cannabis entre los jóvenes" y "exhorta a las 
autoridades del Uruguay a que sopesen detenidamente todas las posibles repercusiones antes de adoptar una decisión". 
La desesperación de la organización es evidente. Los narcotraficantes son los mayores interesados en impedir la 
legalización de las drogas porque sería el fin de su negocio, pero los segundos son las instituciones burocráticas y de 
policía creadas al amparo de la guerra contra las drogas. Ahí están la Drug Enforcement Agency (DEA) de Estados Unidos 
y la JIFE. La legalización significaría el fin de los empleos y privilegios de sus funcionarios. Sostener que estas 
instituciones actúan por la salud y el bienestar de la población, y para impedir el abuso de las drogas por los jóvenes, es 
hipócrita. Las más de cinco décadas de represión desde la firma de la Convención de 1961 no han servido para reducir ni 
el comercio ni el consumo, especialmente entre los jóvenes. Todo lo contrario: tanto el comercio como el consumo han 
aumentado. Uno pensaría que medio siglo es suficiente para enterarse que una política no está funcionando. Uruguay 
podría ser el primer país en legalizar la marihuana, pero cuidado, porque las reglas que acompañan a esta medida son 
excesivamente engorrosas. Las personas podrían cultivar marihuana para autoconsumo, pero con un máximo de seis 
plantas. También podrían participar en clubes de producción, que sólo podrían contar con 99 plantas y 45 miembros. En 
las farmacias se vendería marihuana, pero sólo hasta 40 gramos mensuales por familia. Los consumidores tendrían que 
registrarse además en un Instituto de Regulación y Control del Cannabis, con todo el riesgo de seguridad personal que 
esto implica. El Instituto podría emitir permisos a empresas privadas para producir la hierba, pero a discreción. La 
adquisición y el consumo seguirían siendo más fáciles en Portugal, donde están prohibidas las drogas pero se han 
eliminado las sanciones penales, o en los Países Bajos y algunos estados de la Unión Americana, donde se toleran. Lo 
que irrita al JIFE no es que pueda haber más consumo. La experiencia en Portugal sugiere que no hay un aumento 
permanente del consumo con la despenalización. El problema es el precedente jurídico. Si Uruguay legaliza el cannabis, 
otros países podrían hacerlo después. Ya en Estados Unidos se permite el uso médico de la marihuana en 19 estados y el 

recreativo en dos. Pero si otros países siguen el liderazgo de Uruguay, los burócratas de la JIFE perderían sus empleos. Y 
eso sí sería una tragedia para ellos. Transgénicos El Consejo de Estado, o tribunal constitucional, de Francia ha 
suspendido la prohibición que el gobierno francés había impuesto al cultivo de maíz transgénico MON810 de Monsanto. El 
producto no implica riesgos para la salud, según el Consejo. Francia, como México, prohíbe el cultivo de maíz 
transgénico, pero lo importa en grano en grandes cantidades. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Reclamo del ministro Silva al PAN 
EL CHOQUE es singular, por los actores y los poderes que representan. El presidente de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, Juan Silva Meza, utilizó el pleno del máximo tribunal del país para reprochar a los senadores del PAN una 
actitud de intromisión sobre el tema de los controles de confianza en el Poder Judicial. Los ministros están por la 
rendición de cuentas, pero bajo la vigilancia del Consejo de la Judicatura Federal, dicen en la Corte. Si los senadores de 
Acción Nacional están interesados en influir en la supervisión de los juzgadores, el mejor espacio es desde la Judicatura, 
que desde hace nueve meses no cuenta con un consejero por la falta de acuerdos políticos en el Senado. Y al final, todo 
se negocia con fines partidistas, reprochan en la SCJN. Habrá que esperar el revire desde el Congreso, donde cada vez 
hay más dudas sobre el desempeño de los jueces y sus ligas con el dinero. 

INQUIETÍSIMA y con los bolsillos agujerados anda una buena parte de los delegados del PRI enviados a los procesos 

electorales del 7 de julio. Antes de partir para su encomienda de apoyo a las campañas de los aspirantes locales, la 
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dirección del partido les pidió que cubrieran algunos gastos, principalmente para la contratación de personal de apoyo, 
nos explican. El problema es que ha pasado casi un mes y no ven de regreso su plata. Y cuando la reclaman, obtienen 
como respuesta que hay un reconocimiento a su tarea de parte del presidente priísta, César Camacho Quiroz. ¡No todo 
en la vida política es dinero! 

MUY OCUPADO andará este viernes el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, en tierras brasileñas, donde firmará un 
acuerdo con el Instituto Lula para intercambiar proyectos económicos, productivos y de asesoría que podrán usar los 
gobiernos perredistas. De visita en Sao Paulo, don Jesús tiene en agenda una charla con el ex presidente Luiz Inácio 
‗Lula‘ da Silva para intercambiar puntos de vista sobre la reforma energética en México y la operación de la compañía 
Petrobras. El perredista quiere saber de primera mano la situación fiscal y la normatividad de la petrolera carioca, nos 
dicen. 

ESTÁ EN CAMINO una nueva disputa en el PAN, ahora por la elección de la dirigencia juvenil, convocada para el 28 de 
septiembre en Irapuato, Guanajuato. Por el momento, nos dicen, hay tres aspirantes que buscan competir: Fernanda 
Caso, cercana al senador Ernesto Cordero; Felipe Rodríguez, apoyado por el oscuro operador electoral Jorge Manzanera; 

y Everardo Padilla, cercano al sector de Gustavo Madero y a algunos integrantes del ala más conservadora del partido. El 
punto de conflicto comienza en las acusaciones que hacen a Fernanda Caso, a quien señalan de no haber cumplido los 
tres años mínimos como militante. El registro de los aspirantes se abre este viernes. 

UN PEQUEÑO roce con micrófono abierto se registró en el foro ―Retos y Perspectivas Frente a la Medición 
Multidimensional de la Pobreza 2012‖, organizado por la UNAM. El subsecretario de Desarrollo Rural de Sagarpa, Arturo 
Osornio Sánchez, cuestionó a la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, sobre los avances que Sedesol ha tenido 
en Mártir de Cuilapan, Guerrero, comunidad piloto de la Cruzada Nacional contra el Hambre. Doña Rosario respondió que 
Sagarpa tiene que revisar los apoyos de Procampo. Después del incidente, el foro pasó de ser de público a privado. ¿Se 
reclamaron algo más? (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

Y CUANDO por fin se iba a dar la ansiada reunión con los senadores calderonistas... ¡Gustavo Madero llegó tarde! 

CUENTAN QUE tanto el dirigente nacional del PAN como su impugnado líder de la bancada en el Senado, Jorge Luis 
Preciado, tuvieron a sus compañeros esperando durante más de media hora. 

FINALMENTE aparecieron juntos, pero cada uno dio una versión distinta del retraso, lo que provocó suspicacias entre los 

asistentes. 

DE HECHO algunos panistas muy malpensados aseguran que, en realidad, Madero y Preciado llegaron tarde por andar en 
Bucareli. 

¿SERÁ QUE habrán ido a ver la hora al reloj chino que está en la glorieta? Es pregunta que hace tic-tac, tic-tac... 

SI SE le pregunta a Manuel Espino cómo va la construcción de su nuevo partido, Concertación Mexicana, el duranguense 
dice que muy bien. 

IGUALITO que su socio, perdón, su correligionario René Arce, ex perredista que comparte con el ex panista la 
coordinación de este proyecto bajo el amparo tricolor. 

SIN EMBARGO, pese a las cifras alegres de ambos personajes, entre sus escasas filas la historia que se cuenta es muy 
diferente. 

POR UN LADO dicen que las afiliaciones no están cayendo como lluvia. Al parecer los millones de mexicanos urgidos por 
crear otro partido político andan de vacaciones. 
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Y LO PEOR no es eso. Tal y como se esperaba, la recia personalidad tanto de Espino como de Arce ya sacó chispas. 

A VER si no resulta que Concertación cambia prematuramente de nombre... ¡a Confrontación! 

NI SIQUIERA el Papa Francisco logró ablandar el corazón del cardenal José Francisco Robles. 

EL ARZOBISPO de Guadalajara no ha podido -¿o no ha querido?- recibir al diputado local Enrique Velázquez, quien ya le 
ha pedido cita en tres ocasiones... y nada. 

¿PARA QUÉ quiere ver al prelado? Para explicarle y, de paso, que le dé su bendición a la iniciativa que presentó el 
perredista para crear en aquel estado una Ley de Libre Convivencia, similar a la que hace años se estableció en el DF. 

EL DIPUTADO quiere aclararle al cardenal que su proyecto no contempla matrimonios entre personas del mismo sexo, ni 
adopción por parte de parejas homosexuales, por lo que no ve por qué la iglesia católica ya la está condenando al 
séptimo círculo del infierno. 

A VER si aquello que dijo el Pontífice de no condenar a los gays sirve para que el arzobispo abra un espacio en su 
agenda. 

ALLÁ en Oaxaca se comenta con cierta dosis de morbo que un ex gobernador -¿oootro?- anda estrenando avión. 

SEGÚN ESTO se trata de una aeronave ejecutiva con matrícula XA-JMC que, casualmente, son la iniciales de José Murat 
Casab. 

HABRÁ QUE preguntarle al priista si acaso él es el afortunado pasajero y poseedor del Hawker 800A/SP, nomás pa' 
felicitarlo, claro. (Redacción, página 10) 
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